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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Migrantes invaden cruceros 
De manera sigilosa e intermitente migrantes centro americanos se aparecen en los 

cruceros de la capital poblana buscando la dadiva de los ciudadanos para comer o 
financiar  la continuidad de su viaje a los Estados Unidos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Destina Comuna 600 mil pesos para promocionar ruedota 
Además de que el gobierno estatal gasta en lujos como la rueda de observación con más 

de 400 millones de pesos, el gobierno municipal de Puebla le seguirá el juego, invirtiendo 
alrededor de 600 mil pesos en la impresión de folletos informativos promoviendo dicha 
instalación. (Heraldo) 

   

 

 

Crece BUAP con nuevas carreras 
Para el siguiente ciclo escolar, la BUAP, contará con mayor infraestructura para albergar a 

los estudiantes de las carreras de nueva creación. El vicerrector de Docencia, Jaime 
Vázquez López, dio a conocer que se construye un edificio de 27 multiaulas en Ciudad 
Universitaria, para las ingeniarías, lo que permitirá alojar a los nuevos alumnos; dicho 
proyecto estará listo el próximo 23 de agosto. (Síntesis) 

  

 

 

Crece BUAP con nuevas carreras 
El coordinador de la bancada priista, Ernesto Leyva Córdova, se pronunció por un período 
extraordinario de sesiones para terminar con el rezago que existe en aprobación de leyes, 

pues se enviaron a “la congeladora”. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Logra Esparza que el SAT cancele el adeudo fiscal 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla logró la liberación de los adeudos de 
2008 y 2009 que mantenía con el Sistema de Administración Tributaria, tal y como lo 
prometió el rector Alfonso Esparza Ortiz al Consejo Universitario. (Cambio) 

  
 

 

Ola de ataques deja 22 muertos en Michoacán 
La Comisión Nacional de Seguridad (CNS) confirmó que integrantes de la delincuencia 
organizada lanzaron en Michoacán seis ataques contra elementos de la Policía Federal, a 
quienes emboscaron desde cerros mediante acciones planeadas. (Milenio digital) 

  
 

 

Se incrementa en 18% las impugnaciones electorales con respecto al año 2010 

La inconformidad por los resultados de la elección del 7 de julio es mayor a la que se 

registró en el proceso comicial de 2010, pues mientras ese año se interpusieron 99 
impugnaciones contra los resultados de la contienda, actualmente se contabilizan 117 y el 
número podría elevarse en los próximos días. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Rechaza Leobardo Soto enriquecimiento con obras de Audi 
"Nada más falso que decir que me enriquezco con la construcción de la planta de Audi en 
Puebla", dijo enfático Leobardo Soto Martínez, líder estatal de la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), sindicato que cuenta con la titularidad del Contrato 
Colectivo de Trabajo de quienes laboran en las obras de construcción de las naves 

industriales de esta armadora de autos de lujo en San José Chiapa. (e-consulta) 
 

 

 

 

Inaugura Moreno Valle trabajos de iluminación en el Periférico Ecológico 
Puebla cuenta con la vialidad más larga en América Latina iluminada con energía solar, 
afirmó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien este martes inauguró 
los trabajos de iluminación del Periférico Ecológico: 2 mil 667 lámparas distribuidas sobre 
26 kilómetros en ambos sentidos, con una inversión de 56 millones y medio de pesos. 
(Periódico digital) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El gobernador Moreno Valle se reúne con el Procurador Federal de Protección al 
Ambiente 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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El Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con el Procurador 
Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Francisco Moreno Merino, en la que 
analizaron –entre otros rubros-  las acciones que pueden realizar de  manera conjunta, 
las administraciones federal y estatal, para preservar el medio ambiente y los recursos 
naturales en territorio poblano. En la reunión participó el Secretario de Turismo, Roberto 

Trauwitz Echeguren. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Gestionará RMV recursos para Museo Barroco y Metrobús 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas gestionará los fondos para la ejecución de la 
segunda y tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado en Puebla y el Museo 

Internacional del Barroco. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Popocatépetl: baja alerta volcánica de Amarillo fase 3 a fase 2 
Por recomendación del Comité Científico Asesor del Volcán Popocatépetl, con base en el 

comportamiento del coloso, el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) 
decidió bajar la alerta de Amarillo de fase 3 a fase 2. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Arroja 22 muertos batalla en Michoacán 
Al menos 20 presuntos delincuentes y dos agentes federales resultaron muertos tras seis 

enfrentamientos entre criminales y la PF en Michoacán. (Reforma) 
  
 

 
Reportan 6 ataques a PF en Michoacán; hay 22 muertos 
Dos agentes muertos y 15 heridos, así como al menos 20 delincuentes abatidos, dejaron 
seis emboscadas contra elementos de la Policía Federal, informó la Comisión Nacional de 
Seguridad (CNS) de la Secretaría de Gobernación (El Universal) 

 
 

 

 
Ola de ataques deja 22 muertos en Michoacán 
La Comisión Nacional de Seguridad (CNS) confirmó que integrantes de la delincuencia 
organizada lanzaron en Michoacán seis ataques contra elementos de la Policía Federal, a 
quienes emboscaron desde cerros mediante acciones planeadas. (Milenio digital)  

  
 

 

Otros seis ataques en Michoacán: 22 muertos  y 15 heridos 

T Por segundo día consecutivo se presentaron varios ataques de grupos armados en esta 
entidad. La Comisión Nacional de Seguridad de la Secretaría de Gobernación (SG) 

informó que este martes se registraron seis embates contra elementos de la Policía 
Federal (PF) en diferentes puntos del estado, los cuales habían dejado hasta anoche un 
saldo de 22 muertos y 15 lesionados. (La Jornada) 

  
 

 

Sedatu busca atacar abandono de vivienda 

El objetivo de la dependencia es recuperar, rehabilitar y regresar al mercado las unidades 
desocupadas, informó la Sedatu. (El Economista Digital) 

  
 

 

Sufre PF seis emboscadas; mueren 20 delincuentes y dos agentes 
Ayer, en seis puntos distintos de Michoacán, el crimen organizado emboscó a elementos 
de la Policía Federal con un saldo de 20 delincuentes abatidos, “una cantidad no 
contabilizada de heridos”, así como 2 policías federales muertos y otros 15 lesionados. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Emboscadas en autopista: 22 muertos; 6 ataques contra federales en Michoacán 
La Policía Federal repelió ayer seis ataques de civiles con armas de grueso calibre en 
distintos puntos carreteros, incluida la Autopista Siglo XXI, con un saldo preliminar de dos 

agentes muertos, 15 lesionados y 20 presuntos agresores abatidos. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera gasta más de medio millón de pesos en viajes 
Más de medio millón de pesos ha gastado el ayuntamiento de Puebla en 113 viajes del presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, y otros acompañantes al extranjero y al interior del país en lo que va de la administración. 

En total, el alcalde, se ha ausentado 189 días de su administración por viajes de trabajo, equivalentes a seis 
meses fuera de la ciudad. Son 561,563.38 pesos los recursos del erario invertidos por el gobierno municipal en 
los viajes del edil, según se reportó en la solicitud de información 59313 realizada por RETO diario, en la que no 

se transparentan los destinos a los que ha acudido el munícipe en lo que va de su gestión. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48850&-Noticias-PueblaRUMBO%20AL%202013--
Eduardo-Rivera-gasta-mas-de-medio-millon-de-pesos-en-viajes 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Prevén incremento de turismo en un 11 por ciento 
Tras informar que el Campeonato Mundial de Taekwondo fue un éxito, el director de turismo municipal, Alejandro 
Cañedo Priesca, informó que para mantener a la capital como uno de los atractivos a nivel nacional inclusive 

mundial, ahora publicitarán "La Estrella de Puebla" para mantener el 60 por ciento de turismo que predomina en 
temporada alta. En rueda de prensa, donde mostró los resultados del Campeonato de Taekwondo, indicó que el 

hospedaje alcanzó el 92 por ciento del 12 al 21 de Julio, mientras que los días del 20 al 21 de este mismo mes los 
hoteles se ocuparon en un 99 por ciento. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/66609/preven-incremento-de-turismo-en-un-11-por-ciento/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Cobran los regidores 70 mil pesos y no trabajan 
Por segundo día consecutivo, la Sala de Regidores donde despachan los cabildantes —que son los representantes 
del pueblo— permanece semivacía por la ausencia de estos funcionarios. En un recorrido hecho por Intolerancia 

Diario se pudo apreciar que la mayoría de los regidores poblanos han abandonado sus cubículos y hay personas 
afuera de sus oficinas esperando por ellos. A pesar de que los regidores ganan más de 70 mil pesos, desde sus 

campañas políticas y al final de ellas, la mayoría participó en mítines políticos y se olvidaron de sus obligaciones 
como servidores públicos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111066 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En Puebla 40% de la carne proviene de rastros clandestinos 
40 por ciento de la carne que se consume en el municipio de Puebla y la zona metropolitana proviene de rastros 
clandestinos, denunció el presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, Lauro Sánchez López, 

quien presentó en mayo un punto de acuerdo al Congreso del estado para realizar operativos en los 

establecimientos del estado que se dedican a la matanza de ganado. Los rastros clandestinos se han detectado, 
ahondó, en los municipios de Huejotzingo, Tepeaca, Acatzingo y Tlacotepec de Benito Juárez, donde el traslado de 
los productos cárnicos se realiza en condiciones insalubres. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/en-puebla-40-de-la-carne-proviene-de-rastros-clandestinos/  
 

 
 
MILENIO  

 Alcanzó ocupación hotelera el 92% en Mundial de Taekwondo 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48850&-Noticias-PueblaRUMBO%20AL%202013--Eduardo-Rivera-gasta-mas-de-medio-millon-de-pesos-en-viajes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48850&-Noticias-PueblaRUMBO%20AL%202013--Eduardo-Rivera-gasta-mas-de-medio-millon-de-pesos-en-viajes
http://sintesis.mx/articulos/66609/preven-incremento-de-turismo-en-un-11-por-ciento/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111066
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/en-puebla-40-de-la-carne-proviene-de-rastros-clandestinos/
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Puebla obtuvo el 92 por ciento de ocupación hotelera y cerca de 78 mil visitantes, generando una derrama de 180 
millones de pesos por el Torneo Mundial de Taekwondo, informó Alejandro Cañedo Priesca, director de la Oficina 
de la Secretaría de Turismo municipal. Ante tal escenario, señaló que se espera que para el verano 2013 se 
lleguen a 337 mil 142 visitantes, para generar una derrama de 328 millones 713 mil 840 pesos. En rueda de 
prensa, el funcionario municipal detalló que durante los diez días del campeonato llegaron a la ciudad 78 mil 

visitantes, en donde 19 hoteles de cadena reportaron una ocupación del 92 por ciento y en el último día hasta al 
99 por ciento. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dcc004bd  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Piden diputados inspección a rastros clandestinos 
Debido a que el 40 por ciento de la carne que se consume en la capital y la zona metropolitana proviene de 
mataderos clandestinos, el diputado Lauro Sánchez  López exhortó a los tres niveles de gobierno a realizar un 
padrón de los ranchos de engorda que operan en el estado, además de verificar el uso de sustancias como el 
clembuterol. En entrevista,  el legislador del Revolucionario Institucional señaló que en  12 municipios, entre ellos, 
Tlacotepec  de Benito Juárez,  Huejotzingo,  Atlixco, Tepeaca e Izúcar de Matamoros, así como en las juntas 

auxiliares La Resurrección y  San Francisco Totimehuacan no se regula el sacrificio de ganado. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/gobierno/piden-diputados-inspeccion-rastros-clandestinos 
 
 

E-CONSULTA 

 Protección Civil arranca campaña Para un Mercado más Seguro 
El objetivo es reforzar las medidas de seguridad de los locatarios en sus lugares de trabajo, para salvaguardar su 
integridad, la de sus clientes y visitantes. La campaña contempla la repartición de más de 10 mil dípticos en los 
19 mercados municipales, 7 mercados de apoyo y en el Mercado de Sabores. La Unidad Operativa de Protección 
Civil Municipal inició la campaña de recomendaciones preventivas en mercados “Para un Mercado más Seguro”, 
con el objetivo de reforzar las medidas básicas de seguridad de los locatarios en sus lugares de trabajo, para 

salvaguardar su integridad, así como la de sus clientes y visitantes, comenzando en el Mercado Melchor Ocampo, 
ubicado en la colonia El Carmen. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/ciudad/proteccion-civil-arranca-campana-para-un-mercado-mas-
seguro 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla lanza folletos turísticos promocionando la rueda de observación 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la dirección de turismo, ya promociona La Estrella de Puebla (rueda de 

observación), reveló su titular Alejandro Cañedo, indicó que este año recibieron un millón de pesos para 
actividades de promoción del que ocuparon 500 mil pesos para material impreso en el que aparece este nuevo 
atractivo de la ciudad. “Sabíamos que iba a estar la rueda en operación y ya viene ahí (folletos), teníamos la 
información y comenzamos antes de forma preventiva, eso es importante y ahora debemos promocionar con todo 
esta nueva forma de disfrutar de la ciudad, lo haremos en redes sociales y en donde se pueda”, declaró en 
entrevista. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_lanza_folletos_turisticos_promocionando_la_rueda

_de_observacion#.Ue8W9702VRs 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Existe un riesgo latente en los 25 mercados de Puebla: Alicia Yáñez 
Alicia Yáñez Gámez, jefa del departamento de apoyo y restablecimiento de la unidad operativa de protección civil 
municipal, admitió que en los 25 mercados de la ciudad (19 municipales y 6 de apoyo) existe el riesgo latente de 
un incidente que ponga en peligro la integridad física de locatarios y compradores, al referir que todos están 
expuestos a un accidente de menor o mayor grado. Por ello, el Ayuntamiento de Puebla inició una campaña de 

información a los miles de locatarios que trabajan en estos centros de abasto, para que conozcan y refuercen las 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dcc004bd
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/gobierno/piden-diputados-inspeccion-rastros-clandestinos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/ciudad/proteccion-civil-arranca-campana-para-un-mercado-mas-seguro
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/ciudad/proteccion-civil-arranca-campana-para-un-mercado-mas-seguro
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_lanza_folletos_turisticos_promocionando_la_rueda_de_observacion#.Ue8W9702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_lanza_folletos_turisticos_promocionando_la_rueda_de_observacion#.Ue8W9702VRs
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medidas de protección civil; a partir de este martes entregarán 10 mil dípticos (hojas con contenido impreso) con 
recomendaciones esenciales para preservar la seguridad. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/existe_un_riesgo_latente_en_los_25_mercados_de_puebla_alicia_yanez#.U
e8Xh702VRs 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pablo Fernández ha perdido la dignidad: Pedro Gutiérrez 

Luego de calificar de irrisorio el recurso de impugnación del PRI en contra del presidente municipal electo, Antonio 
Gali Fayad, el regidor del PAN, Pedro Gutíerrez Varela, subrayó que ese partido sólo provoca lástima con su 
conducta. Por ello, sostuvo que todas  y cada una de las impugnaciones emitidas por el tricolor ante las 

autoridades electorales, durante el proceso local, fueron desechadas, por lo que su intento por poner trabas a Gali 
Fayad para que rinda protesta no prosperará, ya que su triunfo fue avalado por el IEE. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53136 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Mundial de Taekwondo dejó a Puebla derrama económica de 180 mdp 

La Oficina de Turismo de la Ciudad de Puebla se mostró satisfecha con los resultados obtenidos en el número de 
visitantes a la capital, por lo que el objetivo es mantener esos niveles de cara a la temporada de Verano 2013. 

Alejandro Cañedo Priesca, director de la Oficina, señaló que de acuerdo con la información proporcionada por 19 
hoteles de cadena, el porcentaje de ocupación entre el 12 y 20 de julio fue de 92 por ciento, alcanzando hasta el 
99 porciento la última noche, comprendida entre 20 y 21 del mismo mes. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42550:mundial-de-taekwondo-
dej%C3%B3-a-puebla-derrama-econ%C3%B3mica-de-180-mdp&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Ocupación hotelera del 92 por ciento, reporta Turismo durante CMT 
El director de Turismo de Puebla, Alejandro Cañedo Priesca, informó que durante el Campeonato Mundial de 
Taekwondo, realizado del 15 al 21 de julio, los hoteles de esta ciudad reportaron una ocupación del 92 por ciento. 
El funcionario, precisó que el ayuntamiento aún no tiene la derrama económica total que generó este 

campeonato, sin embargo, esperó que sea de hasta 180 millones de pesos. “El Campeonato Mundial de 
Taekwondo originó el 92 por ciento de ocupación en hoteles de cadena, pero faltan los que no pertenecen a la 
misma”, destacó. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48886&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ocupacion-
hotelera-del-92-por-ciento,-reporta-Turismo-durante-CMT 
 
RETO DIARIO 

 Importante derrama económica con Campeonato Mundial de Taekwondo 
Se estima que durante los 10 días en torno al Campeonato, llegaron a la ciudad 78 mil visitantes, lo que generó 
una derrama de 180 millones de pesos; asimismo 19 hoteles de cadena reportaron una ocupación del 92 por 
ciento, llegando al 99 por ciento el último día. La expectativa que se tiene para Verano 2013, es de 337 mil 142 
visitantes, para generar una derrama de 328 millones 713 mil 840 pesos. La Oficina de Turismo de la Ciudad, se 

mostró satisfecha con los resultados obtenidos en el número de visitantes a la capital, por lo que el objetivo es 

mantener esos niveles de cara a la temporada de Verano 2013. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48883&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Importante-
derrama-economica-con-Campeonato-Mundial-de-Taekwondo 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Resta medio millón de pesos para promoción turística en 2013: Cañedo 

http://periodicodigital.com.mx/notas/existe_un_riesgo_latente_en_los_25_mercados_de_puebla_alicia_yanez#.Ue8Xh702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/existe_un_riesgo_latente_en_los_25_mercados_de_puebla_alicia_yanez#.Ue8Xh702VRs
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53136
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42550:mundial-de-taekwondo-dej%C3%B3-a-puebla-derrama-econ%C3%B3mica-de-180-mdp&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42550:mundial-de-taekwondo-dej%C3%B3-a-puebla-derrama-econ%C3%B3mica-de-180-mdp&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48886&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ocupacion-hotelera-del-92-por-ciento,-reporta-Turismo-durante-CMT
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48886&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ocupacion-hotelera-del-92-por-ciento,-reporta-Turismo-durante-CMT
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48883&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Importante-derrama-economica-con-Campeonato-Mundial-de-Taekwondo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48883&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Importante-derrama-economica-con-Campeonato-Mundial-de-Taekwondo
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Este año el Ayuntamiento de Puebla cuenta con un presupuesto de un millón de pesos para promoción turística, 
de los cuales alrededor de 500 mil pesos se destinaron para la impresión de folletos informativos que se 
distribuyen tanto a los turistas como a los ciudadanos, informó Alejandro Cañedo Priesca, director de Turismo 
municipal. Sin embargo, el servidor público consideró necesario que se destinen una cantidad mayor de recursos 
para que den la oportunidad de dar a conocer la riqueza de la ciudad y se incremente la economía que se genera 

normalmente en la misma. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59991resta-medio-millón-de-pesos-para-promoción-turística-en-2013-
cañedo#.Ue-axOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Antorchistas exigen servicios; realizan plantón en el zócalo 
Integrantes de la Organización Antorcha Campesina pidieron al gobierno municipal y estatal que se destinen 

recursos para obras, así como servicios públicos en las colonias más alejadas al Centro Histórico, tal y como lo 
hacen para magno obras que buscan detonar el turismo a nivel nacional como la Estrella de Puebla o la 
pavimentación con concreto hidráulico. Durante el plantón indefinido que mantienen los antorchistas en el zócalo 
de la ciudad, Carlos Alberto Mora Méndez, activista del movimiento del lado norte, expresó que no están en 
contra de la ejecución de proyectos grandes, que atraen el turismo e incrementan la economía no sólo de la 
capital, sino también del estado. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59987antorchistas-exigen-servicios-realizan-plantón-en-el-zócalo#.Ue-bK-

Wv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Comienza Ayuntamiento campaña proseguridad en mercados 
Con la intención de mantener la seguridad al interior de los 19 mercados y seis de apoyo de la capital poblana, el 
Ayuntamiento de Puebla inició con una campaña de volanteo con recomendaciones para que los locatarios 
conozcan las medidas de prevención necesarias para evitar accidentes. En entrevista, Alicia Yáñez Gámez, jefa del 

departamento de Apoyo y Restablecimiento de la Unidad Operativa de Protección Civil municipal, reconoció que 
los locatarios que cambian de giro al interior de los recintos son quienes más incumplen con la norma por 
desconocimiento. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59980comienza-ayuntamiento-campaña-proseguridad-en-mercados#.Ue-
bXuWv5KY 

 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dio Ayuntamiento de San Andrés permisos para "Estrella de Puebla" 

El alcalde interino, Jesús Romero Toxqui, afirmó que en el Ayuntamiento de este municipio y autoridades de la 
Secretaría de Transportes (ST) solicitaron y tramitaron todas las licencias correspondientes que avalan el 
funcionamiento de la "Estrella de Puebla", atractivo mundial, asentado en territorio sanandreseño. Con pruebas 
en mano -copias de los permisos de construcción y funcionamiento que la Comuna sanadreseña otorgó al 
gobierno del estado para hacer realidad la creación del Parque Lineal y la colocación de la mega rueda- el edil 
denunció que por enésima ocasión "las autoridades capitalinas, específicamente el tesorero capitalino, Manuel 
Janeiro Fernández. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063872.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Suspensión parcial de "La Estrella de Puebla"   

El servicio de la rueda de observación, la "Estrella de Puebla", fue suspendido parcialmente desde hoy y hasta el 
próximo viernes, por lo que sólo operará tres horas, de 19:00 a 22:00 horas. La Secretaría de Transportes, 
mediante un comunicado de prensa informó esta tarde que por la necesidad de practicar estudios técnicos, a 
partir de los cuales se certificará la seguridad de la noria, se determinó reducir el horario de servicio. Según la 
información difundida por la ST, desde hoy y hasta este viernes 26 de julio, la rueda de observación funcionará 

http://www.ngpuebla.com/puebla/59991resta-medio-millón-de-pesos-para-promoción-turística-en-2013-cañedo#.Ue-axOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59991resta-medio-millón-de-pesos-para-promoción-turística-en-2013-cañedo#.Ue-axOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59987antorchistas-exigen-servicios-realizan-plantón-en-el-zócalo#.Ue-bK-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59987antorchistas-exigen-servicios-realizan-plantón-en-el-zócalo#.Ue-bK-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59980comienza-ayuntamiento-campaña-proseguridad-en-mercados#.Ue-bXuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59980comienza-ayuntamiento-campaña-proseguridad-en-mercados#.Ue-bXuWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063872.htm
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sólo de 19:00 a 22:00 horas, pero se regularizará a partir del lunes 29 de julio, en un horario de 11:00 a 21:00 
horas de domingo a jueves, en tanto que los días viernes y sábado se extenderá hasta las 23:00 horas. (Belén 
Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063277.htm  

 

 
 

SINTESIS 

 Ajustan horarios de la Estrella de Puebla 

La Secretaría de Transportes informa que derivado de los estudios técnicos para la Certificación de la Estrella de 
Puebla, los horarios para que el público pueda disfrutar de la misma, serán reducidos hoy, miércoles, jueves y 
viernes de 19:00 a 22:00 horas, por indicaciones de la empresa alemana. Por lo anterior los horarios quedarán de 
la siguiente manera: Hoy martes 23 de julio y hasta el próximo viernes 26 de julio, el servicio será de las 19:00 
horas a las 22:00 horas. Cabe señalar que los boletos ya se están entregando en la zona de la Estrella de Puebla. 

(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66611/ajustan-horarios-de-la-estrella-de-puebla/puebla 
 
SINTESIS 

 Provoca interés Estrella de Puebla 
Poblanos esperaron su turno para abordar uno de los 54 vagones que conforman a la “Estrella de Puebla” que 
desde ayer comenzó a funcionar, para ofrecer una vista de la ciudad de Puebla. Durante un recorrido realizado en 
el lugar se observó que capitalinos acudieron a la zona de Angelópolis e hicieron fila desde las primeras horas de 

este día, para obtener uno de los pases gratuitos que se otorgaron para el acceso a la noria-mirador de 80 metros 
de altura. Hombres y mujeres de todas las edades dijeron tener expectación respecto al funcionamiento de esta 

atracción que ayer fue inaugurada por autoridades federales y del estado. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66607/provoca-interes-estrella-de-puebla/puebla 
 

 

 

 
INTOLERANCIA 

 Menores desaparecidos en Puebla, casos sin justicia 
La familia Juárez González y Herrera Ramírez comparten el mismo sufrimiento: la pérdida de un hijo. Pero las 
circunstancias fueron distintas: a los Juárez González hace casi tres años les robaron a su bebé de dos días de 

nacido, del Hospital General de Izúcar de Matamoros; a la segunda, el robo fue a punta de pistola, apenas en 
diciembre de 2012. Ahora, ambas familias han lanzado una campaña en YouTube para encontrar a sus hijos, 
apoyadas por el Instituto de Investigaciones Legales para el Bien Común de la Humanidad (IILBCH). (Jorge 

Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111070 
 

 
 
CAMBIO  

 Debutan los tonygalicistas para liderar el equipo de transición 
A excepción de Fernando Manzanilla, Antonio Gali integró su primer equipo de transición, con operadores que 
actuaron tras bambalinas en su cuarto de guerra y coordinaron tareas específicas de su campaña en los siete 
distritos de la capital. Mario Riestra, Guillermo Aréchiga, Josefina Buxadé, Jesús Zaldívar y Héctor Alonso 

Granados, estarán bajo la batuta del ex coordinador de campaña y se encargarán de los trabajos de entrega-
recepción en el Ayuntamiento de Puebla, revelaron fuentes del equipo de Gali a CAMBIO. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19759-debutan-los-tonygalicistas-para-

liderar-el-equipo-de-transición 

 
CAMBIO 

 Renuncia San Andrés a cobrar impuestos por la Estrella de Puebla 
El gobierno de San Andrés Cholula “dobló las manos” frente al municipio de Puebla, pues bajo el pretexto de la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063277.htm
http://sintesis.mx/articulos/66611/ajustan-horarios-de-la-estrella-de-puebla/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66607/provoca-interes-estrella-de-puebla/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111070
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19759-debutan-los-tonygalicistas-para-liderar-el-equipo-de-transición
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19759-debutan-los-tonygalicistas-para-liderar-el-equipo-de-transición


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Julio de 2013 

 
 

 8 

tregua a la que llamó el Congreso del estado para que se definan los límites entre ambos municipios, renunció a 
cobrar impuestos por el funcionamiento de la Estrella de Puebla, según lo declaró el presidente interino del 
municipio, Jesús Romero Toxqui. Y es que después de que Eduardo Rivera Pérez reconoció que el gobierno de la 
capital recibirá un porcentaje del boletaje por el funcionamiento de la rueda morenovallista, el presidente de San 
Andrés Cholula afirmó que sólo entregó la licencia de funcionamiento y descartó cobrar algún tipo de impuesto 

hasta que el Congreso local defina legalmente los límites territoriales entre los dos municipios. (Víctor Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19760-renuncia-san-andrés-a-cobrar-
impuestos-por-la-estrella-de-puebla 

 
CAMBIO 

 Ruedota genera caos entre sus fans 
A tan sólo 24 horas de su inauguración, en la Estrella de Puebla se desató el caos luego de que cientos de 

poblanos que acudieron a la zona de Angelópolis para disfrutar de la atracción se encontraron con que la rueda de 
observación no estaba en funciones como se los habían prometido. Las taquillas estaban cerradas y los tres 
empleados de la empresa alemana que la opera no atinaban a explicarles qué estaba pasando. En un recorrido 
realizado por CAMBIO en el Parque Lineal y sus inmediaciones se pudo constatar la inconformidad de los usuarios. 
Decenas de personas se quejaron por la falta de información sobre la dinámica para obtener los boletos de 
acceso, además de los problemas para llegar a la zona donde está instalada la noria, ante la carencia de 
banderolas de alto, pasos peatonales marcados por semáforos o puentes peatonales. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19744-ruedota-causa-inconformidad-en-
su-primer-día-de-operación 

 
CAMBIO 

 Viaducto elevado viable y necesario: Moreno Valle 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle dio como un hecho la construcción del viaducto elevado en la 
autopista México-Puebla, pues señaló que es un compromiso del presidente Enrique Peña Nieto y que sólo resta 
concluir los estudios de aforo vehicular para determinar su financiamiento. En entrevista, el mandatario poblano 
dijo que una vez concluido dicho estudio sólo restará estudiar de qué manera se financiará el proyecto, pues podría 
realizarse a través de una concesión a capital privado, o por medio de un esquema de recursos a fondo perdido. 

(Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19761-viaducto-elevado-viable-y-necesario-
moreno-valle 
 

 

 
MILENIO  

 Define Gali a integrantes de su equipo de transición  
Mario Riestra Piña, Guillermo Aréchiga Santamaría, Gerardo Islas Maldonado, Héctor Alonso Granados, Josefina 
Buxadé, Gerardo Maldonado Balvanera y Xavier Albizuri son los nombres que encabezarán el equipo de entrega-
recepción entre el presidente electo Antonio Gali Fayad y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Mientras Abel 
Hernández será el coordinador del equipo así como Pedro Gutiérrez Varela, Enrique Guevara, Eduardo Morales 

Garduño y Eduardo Alcántara, también formarán parte del grupo. El equipo será encabezado por Fernando 
Manzanilla Prieto, quien fungió como coordinador de campana de la coalición Puebla Unida. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dcc398ff  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Aún sin definir multas de operativo fotoinfracción 
A unos días de que entren en operación los radares de velocidad colocados en algunas de las vialidades 
principales de la ciudad, las autoridades estatales todavía no definen el monto de las infracciones que se 
impondrán por violar los límites de velocidad, ni tampoco cuáles serían éstos. De acuerdo con declaraciones del 
secretario de Seguridad Pública estatal, Facundo Rosas Rosas, este sistema de infracciones empezaría a funcionar 
a finales de este mes. Sin embargo, todavía se analiza si habrá alguna modificación en las velocidades permitidas 

dentro de las avenidas donde se colocarán los radares. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/gobierno/aun-sin-definir-multas-de-operativo-fotoinfraccion 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19760-renuncia-san-andrés-a-cobrar-impuestos-por-la-estrella-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19760-renuncia-san-andrés-a-cobrar-impuestos-por-la-estrella-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19744-ruedota-causa-inconformidad-en-su-primer-día-de-operación
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19744-ruedota-causa-inconformidad-en-su-primer-día-de-operación
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19761-viaducto-elevado-viable-y-necesario-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19761-viaducto-elevado-viable-y-necesario-moreno-valle
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dcc398ff
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/gobierno/aun-sin-definir-multas-de-operativo-fotoinfraccion
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E-CONSULTA 

 Vecinos del Servicio Valdés pedirán frenar trabajos del teleférico 
Vecinos de la zona de San Francisco presentarán una carta ante el gobernador Rafael Moreno Valle para exigir 
que se detengan los obras en la parte posterior del Servicio Valdés, donde se construye una de las torres del 
teleférico. La carta fue impulsada por dos señoras de edad avanzada, quienes pidieron no publicar su nombre y 

que viven a pocos metros del lugar donde se erige una de las torres, que debió ser demolida a raíz de las 
modificaciones que hizo el gobierno del estado al proyecto original. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/gobierno/vecinos-del-servicio-valdes-pediran-frenar-trabajos-del-
teleferico 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La Estrella de Puebla reduce horarios por Certificación 
La Secretaría de Transportes informó este martes que derivado de los estudios técnicos para la Certificación de la 
Estrella de Puebla, los horarios para que el público pueda disfrutar de la misma, serán reducidos hasta el viernes 
de 19:00 a 22:00 horas, por indicaciones de la empresa alemana. Por lo anterior los horarios quedarán de la 

siguiente manera: Desde este martes y hasta el próximo viernes 26 de julio, el servicio será de las 19:00 horas a 
las 22:00 horas. Cabe señalar que los boletos ya se están entregando en la zona de la Estrella de Puebla, según 
difundió en un comunicado la Secretaría de Transporte. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/la_estrella_de_puebla_reduce_horarios_por_certificacion#.Ue8XOL02VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

 En mente, la opción de traer un Campeonato del Mundo de tiro con arco bajo techo: Manuel 
Youshimatz 

Luego del éxito que resultó el Mundial de Tae Kwon Do Puebla 2013; el director general del Instituto Poblano del 
Deporte (Inpode), Manuel Youshimatz Sotomayor, dijo que tienen en mente la opción de traer un Campeonato del 
Mundo de tiro con arco bajo techo. La sede sería nuevamente el Centro Expositor, recinto que por espacio de una 
semana recibió a 140 países y 875 exponentes del Tae Kwon Do, quienes se dijeron contentos por la logística del 

certamen. (Ernesto Romero)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_mente_la_opcion_de_traer_un_campeonato_del_mundo_de_tiro_con_ar
co_bajo_techo_manuel_youshimatz#.Ue8YHb02VRs 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Gestionará RMV recursos para Museo Barroco y Metrobús 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas gestionará los fondos para la ejecución de la segunda y tercera línea de 
la Red Urbana de Transporte Articulado en Puebla y el Museo Internacional del Barroco.  Además destacó la 
construcción del segundo piso de la autopista México-Puebla como una obra necesaria para el país y que 

beneficiará al estado. El proyecto fue incluido en el Plan Nacional de Infraestructura Federal, según informó el 
Centro SCT.  Este miércoles, el mandatario estatal informó que sostendrá un encuentro con el titular de Banobras, 
Alfredo del Mazo Maza. En la reunión con el funcionario federal será establecido el tipo de financiamiento y 
porcentaje que estará aportando para la ejecución de la segunda y tercera línea del Metrobús. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/gestionara-rmv-recursos-para-museo-barroco-y-metrobus 

 
IMAGEN POBLANA  

 PRI pide mesura a ediles de Puebla y San Andrés 
El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Ernesto Leyva Córdova, hizo un llamado a la mesura a los 
presidentes municipales de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y San Andrés Cholula, Jesús Romero Toxqui, durante el 

proceso para resolver el conflicto de límites territoriales que mantienen sus ayuntamientos. “En el proceso para 
resolver el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, los presidentes municipales deberán ser 
mesurados en sus comentarios y su actuar”, pidió el legislador priista. En entrevista, indicó que es un compromiso 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/gobierno/vecinos-del-servicio-valdes-pediran-frenar-trabajos-del-teleferico
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/gobierno/vecinos-del-servicio-valdes-pediran-frenar-trabajos-del-teleferico
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_estrella_de_puebla_reduce_horarios_por_certificacion#.Ue8XOL02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_mente_la_opcion_de_traer_un_campeonato_del_mundo_de_tiro_con_arco_bajo_techo_manuel_youshimatz#.Ue8YHb02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_mente_la_opcion_de_traer_un_campeonato_del_mundo_de_tiro_con_arco_bajo_techo_manuel_youshimatz#.Ue8YHb02VRs
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/gestionara-rmv-recursos-para-museo-barroco-y-metrobus
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de la actual legislatura del Congreso del Estado definir los límites territoriales entre ambos municipios, por lo que 
dijo que se garantizará certeza jurídica a los habitantes que viven en la franja en disputa. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/pri-pide-mesura-ediles-de-puebla-y-san-andres 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV inaugura nueva iluminación en el periférico 

El gobernador Rafael Moreno Valle puso en operación esta noche la iluminación del Periférico Ecológico que se 
realizó a lo largo de 72 kilómetros, incluyendo entronques, con tecnología de lámparas de energía solar tipo led, 
mediante una inversión de 56 millones 500 mil pesos. Moreno Valle destacó que esta obra coloca a Puebla como 
la entidad con el periférico más largo de América Latina iluminado con este tipo de tecnología moderna y 
ecológica. Destacó que a fin de dar mantenimiento a esta vía, se propondrá la creación de un fideicomiso en el 
que participarán los municipios beneficiados, e instó a  las autoridades actuales y electas a sumarse a este 

esfuerzo. Añadió que el mejoramiento de esta vía continuará con la participación del gobierno federal. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42572:rmv-inaugura-nueva-
iluminaci%C3%B3n-en-el-perif%C3%A9rico&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI pide periodo extraordinario en el Congreso para arreglar límites Puebla-San Andrés 
Ante el rezago de sus iniciativas y otras que se quedaron en la congeladora los diputados de la bancada del 

tricolor llaman a sus homólogos a que se abra un periodo extraordinario para sacar avante el tema de los límites 

territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. En conferencia de medios, la bancada del tricolor en voz del 
coordinador Ernesto Leyva, indicó que se apuestan por la creación de un nuevo decreto para resolver lo más 
pronto posible el conflicto de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés. "Tenemos la confianza de que se 
llegue a un acuerdo, que hay posibilidades  ya que se ha establecido el diálogo en un  60 por ciento", aseveró. 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42527:pri-pide-periodo-extraordinario-
en-el-congreso-para-arreglar-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 La Estrella de Puebla reduce horario de funcionamiento por certificación 
La Secretaría de Transportes informó que derivado de los estudios técnicos para la certificación de la Estrella de 
Puebla, los horarios para que el público pueda disfrutar de la misma, serán reducidos martes, miércoles, jueves y 

viernes de 19:00 a 22:00 horas, por indicaciones de la empresa alemana. Por lo anterior los horarios quedarán de 
la siguiente manera: Del martes 23 de julio y hasta el próximo viernes 26 de julio, el servicio será de las 19:00 
horas a las 22:00 horas. Cabe señalar que los boletos ya se están entregando en la zona de la Estrella de Puebla. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42552:la-estrella-de-puebla-reduce-
horario-de-funcionamiento-por-certificaci%C3%B3n&Itemid=126 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV, Ejército, Cisen y PGR supervisan estrategias de seguridad para Puebla 
Con la finalidad de revisar los avances de las estrategias y tácticas que se implementan en la capital y el interior 
del estado en materia de seguridad, el gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con el 
Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, integrado por los tres niveles de gobierno. En la reunión de trabajo 

participaron, el comandante de la 25 Zona Militar, Marco Antonio Barrón Ávila; el subdelegado estatal de la PGR, 
Armando Álvarez Hidalgo; el delegado estatal del Cisen, José Juan Gutiérrez Cabello; Pablo Montañez, encargado 
del despacho de la Coordinación Estatal de la Policía Federal; el delegado regional del Instituto Nacional de 
Migración, Alejandro Pereyón Hernández; el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget; el secretario 
de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42551:rmv-ej%C3%A9rcito-cisen-y-pgr-
supervisan-estrategias-de-seguridad-para-puebla&Itemid=126 

 

http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/pri-pide-mesura-ediles-de-puebla-y-san-andres
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42572:rmv-inaugura-nueva-iluminaci%C3%B3n-en-el-perif%C3%A9rico&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42572:rmv-inaugura-nueva-iluminaci%C3%B3n-en-el-perif%C3%A9rico&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42527:pri-pide-periodo-extraordinario-en-el-congreso-para-arreglar-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42527:pri-pide-periodo-extraordinario-en-el-congreso-para-arreglar-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42552:la-estrella-de-puebla-reduce-horario-de-funcionamiento-por-certificaci%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42552:la-estrella-de-puebla-reduce-horario-de-funcionamiento-por-certificaci%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42551:rmv-ej%C3%A9rcito-cisen-y-pgr-supervisan-estrategias-de-seguridad-para-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42551:rmv-ej%C3%A9rcito-cisen-y-pgr-supervisan-estrategias-de-seguridad-para-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Periférico iluminado con energía solar; se invierten 56 mdp 
Ayer por la noche se puso en operación la iluminación del Periférico Ecológico que se realizó a lo largo de 72 
kilómetros, incluyendo entronques, con tecnología de lámparas de energía solar tipo led, mediante una inversión 
de 56 millones 500 mil pesos. La apertura del servicio de alumbrado corrió a cargo del gobernador de Puebla 
Rafael Moreno Valle. Destacó que esta obra coloca a Puebla como la entidad con el periférico más largo de 
América Latina iluminado con este tipo de tecnología moderna y ecológica. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60016periférico-iluminado-con-energía-solar-se-invierten-56-mdp#.Ue-

ZnuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Una cuarta parte del estado de Puebla carce de Seguridad Alimentaria: INSP 
Uno de los factores por los que no se alcanza a tener Seguridad Alimentaría en Puebla, es la mal nutrición, 
problema que persiste a la fecha, así lo reveló la Encuesta de Salud y Nutrición (ENSANUT) en el último censo del 

2012, a cargo del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). Aun cuando menos de la cuarta parte de los 217 
municipios del estado de Puebla registran carencia de Seguridad Alimentaria, de acuerdo al último reporte del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)l, la Sierra Norte y la Mixteca son las partes más afectadas 
con este problema, por tener localidades indigenas. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59993una-cuarta-parte-del-estado-de-puebla-carce-de-seguridad-alimentaria-

insp#.Ue-aMuWv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayer el CENAPRED decidió bajar la alerta volcánica de amarillo fase 3 a 2 sin embargo se mantiene la 

restricción para acceder a las faldas del volcán. 
 Ayer el Gobierno del Estado inauguro ya nueva iluminación en el Periférico. 
 El nuevo decreto de limites territoriales será con acuerdo de alcaldes dice el Congreso del Estado. 

 El Gobierno del Estado a través del Gobernador Rafael Moreno Valle buscara a través de  Banobras 

recursos para la línea 2 y 3 de RUTA además recursos para el museo Barroco. 
 Arranca Protección Civil una campaña de prevención de accidentes en los mercados. 
 Se dio a conocer que el 40% de la carne que consumimos proviene de rastros clandestinos. 
 A través de folletos y redes sociales se va a iniciar con la promoción del megaobservatorio en Angelopolis. 
 Molestia de ciudadanos por Regidores del Ayuntamiento de Puebla que no van a trabajar. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Diminuyó la alerta volcánica de amarillo fase dos a amarillo fase 3 informa el titular de gobernación federal, 
Osorio Chong, a través de su cuenta de twitter, después de que el Cenapred determinó este cambio.  

 Una buena y ojala contribuya a salvar vidas iluminan el periférico con una inversión 56.5 mdp ayer se puso 
en marcha la iluminación del periférico ecológico.  

 40% de la carne que consumimos en Puebla viene de mataderos clandestinos dice el diputado del PRI, 
Lauro Sánchez. Quien sabe que carne estamos comiendo.  

 Datos duros del campeonato mundial de TKD llegaron alrededor de 78 mil personas, tenemos declaraciones 
del director de turismo municipal, Alejandro Cañedo.  

 Temas para la visita de hoy de Alfredo del Mazo, director de Banobras, de acuerdo con el gobernador van a 
tratar sobre los recursos para las líneas 2 y 3 de RUTA, y además la construcción del museo barroco que 
forma parte de todo este proyecto en donde esta la rueda de observación, forma parte de muchas cosas 

http://www.ngpuebla.com/puebla/60016periférico-iluminado-con-energía-solar-se-invierten-56-mdp#.Ue-ZnuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60016periférico-iluminado-con-energía-solar-se-invierten-56-mdp#.Ue-ZnuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59993una-cuarta-parte-del-estado-de-puebla-carce-de-seguridad-alimentaria-insp#.Ue-aMuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59993una-cuarta-parte-del-estado-de-puebla-carce-de-seguridad-alimentaria-insp#.Ue-aMuWv5KY
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que le hemos dicho.  
 Por cierto el director de turismo municipal, Alejandro Cañedo, dice que la instalación de esta rueda podrá 

incrementar la permanencia de los turistas.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La alerta volcánica diminuye de amarillo fase tres a fase dos, la SGG, informó que por recomendación del 

comité científico asesor del volcán Popocatépetl y del Cenapred decidió bajar la alerta de amarillo fase tres 
a fase dos.  

 El mandatario estatal se reunirá con el director de Banobras, Alfredo del Mazo, para definir el esquema de 

financiamiento de las líneas 2 y 3 de RUTA, y ver los recursos para la construcción del museo Barroco.  
 La Estrella de Puebla será promocionada como atractivo turístico a través de proyectos y redes sociales y 

probablemente haya una nueva edición del video 3D de la ciudad de Puebla, esto lo dio a conocer el 
director de turismo municipal, Alejandro Cañedo.  

 Hay una propuesta de los empresarios para combatir la obesidad piden incrementar el impuesto en 
refrescos y alimentos procesados.  

 La fracción del PRI en el Congreso solicitó a las autoridades sanitarias iniciar un operativo de revisión de 

los rastros clandestinos para evitar el consumo de la carne contaminada con clenbuterol, porque 40% de 
la carne tiene este compuesto químico. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 En Municipios como Atlixco e Izucar y e juntas auxiliares como Totimehuacan y la Resurrección no esta 

regularizada la matanza de ganado denuncio el Diputado Lauro Sánchez agrego que el 40% de la carne 
que se comercializa en Puebla proviene de rastros clandestinos. 

 Antorcha campesina exige obras para 10 colonias pobres de la zona norte de Puebla Capital. 

 Los Gobiernos Federal y Estatal podrían ofrecer en concesión el segundo piso de la autopista México Puebla 
adelanto el Gobernador Rafael Moreno Valle para su construcción diseñaran inversión a fondo perdido. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Facundo Rosas aun analizan como se va a aplicar el esquema de multas a quienes no respeten la llamada 

foto infractor que se a instalado en algunos pasos de la capital en entrevista dice que se hicieron las 
modificaciones correspondientes a la ley estatal. 

 Se aplica a nivel Federal de la política de centralización y gasto público y todos los recursos generales 

disponibles en Puebla. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer quedo inaugurada la iluminación del periférico ecológico  de Puebla, se asegura que es la 

más grande de America latina iluminada con energía solar. 
 Tras acusar un rezago legislativo en el segundo periodo de sesiones el diputado Ernesto Leyva solicitó la 

realización de un periodo extraordinario con el objeto de destrabar iniciativas como la regulación de venta 
de bebidas alcohólicas adulteradas, ley de protección de datos personales y las modificaciones a la ley de 
acuacultura y ganadería en el estado, que presentó el grupo legislativo del PRI en el segundo periodo de 

sesiones y que hasta el momento se tienen en la congeladora. 
 Tras reconocer que en el municipio de Puebla el 40 por ciento de carne que se procesa proviene de  

rastros clandestinos, el diputado priista Lauro Sánchez este jueves en sesión ordinaria presentará un 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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punto de acuerdo para exhortar a la secretaría de salud, el ayuntamiento y el gobierno del estado de 
Puebla para que se efectúe un operativo para clausurar estos lugares y de pueda hacer un censo de los 
productores de carne para un mejor control y calidad de este producto y evitar que se comercialice carne 
contaminada. 

 El director de Turismo Municipal de Puebla, Alejandro Cañedo dio a conocer que con la realización del 

Campeonato Mundial de Taekwondo, se tuvo una ocupación hotelera del 92 por ciento, por lo que estiman 
que tuvieron una derrama económica de 180 millones de pesos; aunque precisó que aún continúan 
haciendo  evaluaciones al respecto. 

 La dirección de Protección Civil Municipal  realizó este día un operativo de supervisión en el mercado el 
Carmen para ver que las instalaciones estén operando en condiciones óptimas y que el cableado de luz 

esté entubado y no ponga en riesgo la vida de los locatarios o de los visitantes que acuden a este 
establecimiento a comprar comida o diversos productos. 

 Con la finalidad de revisar los avances de las estrategias y tácticas que se implementan en la capital y el 
interior del estado en materia de seguridad, el Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo la tarde de este 
martes una reunión de trabajo con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, integrado por los tres 
niveles de gobierno. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 La dirección de turismo municipal le va a dar promoción a la “estrella de Puebla” afín de incrementar la 

estancia en el municipio, se prevé llevar la promoción para que se incremente la afluencia en la ciudad, 
axial lo dio a conocer el director de turismo municipal, Alejandro Cañedo. Además reporto un aumento de 
ocupación hotelera de 19 por ciento más por el torneo internacional de Taekwondo 2013 que se llevo a 
cabo del 12  al 20 de julio. 

 El Gobierno del estado negociará recursos de Banobras para los proyectos para el sistema de RUTA y 
museo barroco. El Gobernador Rafael Moreno Valle adelanto que este miércoles se reunirá con el director 
general de Banobras para gestionar recursos para la segunda etapa del sistema de transporte articulado. 

 Después del inicio de operaciones de la “estrella de Puebla” junto con el jardín del arte integran el nuevo 
“parque lineal”, será un atractivo turístico para Puebla, el ingreso a la atracción es gratuitito hasta el 
próximo domingo. El Consejo de Organismos Empresariales, aplaudió la instalación de esta “estrella” que 
detonará el turismo en el municipio, sin embargo, crítico la transparencia del Gobierno del estado para 
informar la inversión de recursos para este proyecto. 

 El diputado Lauro Sánchez indico que solo el 40 por ciento de la carne proviene de rastros clandestinos por 
lo que propuso crear un padrón de ganaderos y productores para vigilar la sanidad de la carne. 

 Los trabajos de limpieza y desazolve han disminuido en un 50 por ciento el riesgo de que incremente los 
niveles de ríos y barrancas en el municipio y de esta evitar inundaciones, esto lo dio a conocer la dirección 
de protección civil municipal. 

 Por segunda ocasión los integrantes de Antorcha Campesina bloquearon las principales calles de la ciudad 
para manifestarse en contra del Ayuntamiento de Puebla, exigen la construcción de espacios deportivos, 
aulas y calles en las colonias antorchistas. 

 Con la finalidad de que locatarios de los 26 mercados que se encuentran en el municipio conozcan las 
medidas de seguridad para evitar accidentes en el interior de los inmuebles, Protección Civil inicio la 
campaña “Mercado más seguro”. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Inaugura el Gobernador alumbrado en el periférico. 
 La dirección de turismo promoverá la “estrella de Puebla”, tendrá nuevo horario para subirse. 
 El Congreso resolverá antes de que concluya el año el problema limítrofe. 

 Vuelven a ausentarse los regidores de sus oficinas. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

javascript:envivo()
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 Diminuye el semáforo de alerta volcánica a amarillo fase 2, el coloso seguirá emitiendo exhalaciones e 
incluso podrá arrojar material incandescente, pero el nivel de explosividad ha disminuido.  

 Una amenaza de bomba amenaza a los empleados de la secretaria de salud en la 17 poniente y la 3 sur, 
se trato de una falsa alarma.  

 Las líneas dos y tres del metrobús podrían ser un a realidad en Puebla. 
 Instalan lámparas solares a lo largo del periférico.  

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  R u i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Inicio la campaña para un mercado mas seguro personal de Protección Civil Municipal distribuyo volantes 
con recomendaciones en el Mercado Melchor Ocampo. 

 Diputados del PRI urgen una supervisión en ranchos poblanos para identificar el uso de clenbuterol y la 

engorda de reses aseguran que prácticamente el 40% de los productos cárnicos vienen de ranchos 
clandestinos. 

 Regidores están listos ya para reunirse con los electos a fin de iniciar con el proceso de transición. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Promueve Galindo impugnación contra Espinosa en San Pedro Cholula 
Bajo el argumento de que la credencial de elector de José Juan Espinosa Torres no estaba vigente el 7 de julio, 
por lo que supuestamente no puede ser electo, Sergio Galindo, candidato perdedor por la coalición 5 de Mayo, 
promovió la impugnación correspondiente en contra del hoy edil electo.  Aunque la diferencia entre el candidato 
priista y el del candidato de Puebla Unida y Movimiento Ciudadano fue de más de 4 mil votos, Galindo refirió que 
lo que se busca con su impugnación es que se repitan los comicios en este municipio.  Sostuvo que la jornada 

electoral estuvo plagada de irregularidades como la presencia de grupos de choque, la repartición de despensas, 
además de que supuestamente 80 urnas estuvieron "infladas".  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063223.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acusa Puebla Unida coacción de votos desde la CTM 
El ex candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de Rafael Lara Grajales, Alejandro Vera 
Palacios, anunció que impugnó la elección donde resultó ganador el abanderado de la alianza 5 de Mayo, Víctor 
Manuel Gasca Arenas, porque se valió del voto corporativo de la CTM, con el apoyo de su líder, el priista Leobardo 
Soto Martínez. En rueda de prensa, el aspirante de la coalición que integraron el PAN, PRD, Panal y Compromiso 
por Puebla, sostuvo que como trabajador de la compañía de alimentos La Morena, cuyo contrato colectivo está 

integrado a la CTM, percibió la coacción del voto entre el resto de los empleados por parte del sindicato. (Belén 
Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063227.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Traiciona RMV al SNTE tras apoyo en elecciones 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sigue dando largas a los líderes magisteriales en lo que corresponde a la 
negociación de su pliego petitorio para prestaciones económicas, aún cuando recibió todo el apoyo de los 
maestros en el pasado proceso electoral. Desde que le entregaron el documento en mano, el mandatario les 

prometió que antes de las elecciones habría un acuerdo con los dirigentes del SNTE, Emilio Salgado Néstor y 
Jorge Luis Barrera de la Rosa, de las secciones 23 y 51, respectivamente. Sin embargo, no les cumplió, y ayer al 
ser entrevistado sobre el tema, se concretó a señalar que es un asunto que se ventila en lo privado no en público, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063223.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3063227.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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por lo que evitó dar más detalles en forma cortante a los reporteros. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/portada/traiciona-rmv-al-snte-tras-apoyo-en-elecciones 
 
HERALDO  

 Premian a Legislatura sumisa con El Mesón 
Rafael Moreno Valle Rosas ha declarado ante medios locales y nacionales que su gobierno es respetuoso de la 
libertad de expresión y del trabajo que desarrollan los medios de información; sin embargo su discurso dista de la 
realidad, pues a más de dos años de haber retenido nuestros equipos de trabajo en el inmueble conocido como El 

Mesón del Cristo, el gobernador se niega a devolverlos. Esto a pesar de que los instrumentos de trabajo e incluso 

objetos personales de los trabajadores ya fueron sacados del inmueble, luego de que éste fuera supuestamente 
remodelado, para que hoy sea entregado como premio a la sumisión de los diputados locales. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/portada/premian-legislatura-sumisa-con-el-meson 
 

 
 

SINTESIS 

 Entrega Sistema Estatal DIF en adopción a tres niñas 
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, acompañada del 
Director General, Carlos Julián, entregó en adopción a  tres niñas, con lo que suman 123 menores los que se han 
integrados a una familia en lo que va de la administración. Cabe señalar que dos de las niñas que se incorporaron 
a un nuevo hogar, tienen algún tipo de discapacidad, Alonso de Moreno Valle reconoció a los padres por brindarles 
el amor de una familia y la protección que requieren para salir adelante. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/66618/entrega-sistema-estatal-dif-en-adopcion-a-tres-ninas/puebla 
 

SINTESIS 

 Buscaría IFE recursos adicionales para elección extraordinaria 

El proceso electoral 2012-2013 contó con 310 millones de pesos, de los cuales 100 millones fueron de 
prerrogativas y 210 millones de pesos para el desarrollo del ejercicio democrático y todo lo que implicó, por lo 
que ya se ejerció al 100 por ciento. Así lo declaró el secretario ejecutivo del IEE, Miguel David Jiménez López al 
tiempo de indicar que buscarán recursos adicionales para las elecciones extraordinarias que tenga a bien autorizar 
el Congreso Local. "Por el momento desconocemos el monto que se requiere debido a que existen impugnaciones 
que aún no están dictaminadas por el Tribunal Electoral del Estado y habrá que esperar, pues queda un lapso de 
cinco meses para resolver éstas", resaltó el funcionario. (Irene Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/66610/buscaria-ife-recursos-adicionales-para-eleccion-extraordinaria/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Magisterio sí cumple con su responsabilidad 
En el marco de la entrega de estímulos por años de servicios a cerca de mil 600 trabajadores federales de la 
educación, el secretario general del SNTE, Emilio Salgado Néstor, remarcó que los trabajadores de la educación 

en Puebla y en todo el país cumplen con la responsabilidad que les toca en el proceso de enseñanza-aprendizaje, 
“aun en las escuelas más lejanas”. En su mensaje precisó que mejorar la educación en México es compromiso y 
tarea de todos, “de los maestros, de las autoridades, de los legisladores, de los padres de familia y de todo aquel 
que está comprometido con un presente mejor para nuestras familias, como es el ejemplo del gobernador Rafael 
Moreno Valle, quien se ha distinguido por ser un amigo de la educación”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111072 
 

INTOLERANCIA 

 Exige PRI descongelar pendientes legislativos 
El coordinador de la bancada priista, Ernesto Leyva Córdova, se pronunció por un período extraordinario de 

sesiones para terminar con el rezago que existe en aprobación de leyes, pues se enviaron a “la congeladora”. En 
conferencia de prensa, Leyva Córdova informó que actualmente están detenidas leyes que fueron consensuadas 
entre las fracciones e incluso con el Poder Ejecutivo; sin embargo, no han pasado al pleno para su aprobación; 
entre éstas se encuentran las leyes Ganadera y la de Acuacultura, además de la de Protección de Datos 
Personales y la prohibición para vender bebidas adulteradas. (Francisco Sánchez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/portada/traiciona-rmv-al-snte-tras-apoyo-en-elecciones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/portada/premian-legislatura-sumisa-con-el-meson
http://sintesis.mx/articulos/66618/entrega-sistema-estatal-dif-en-adopcion-a-tres-ninas/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66610/buscaria-ife-recursos-adicionales-para-eleccion-extraordinaria/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111072
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111071 
 
 

INTOLERANCIA 

 Presentan 12 mil aspirantes examen en preparatorias UAP 
Durante la presentación del examen de admisión de 12 mil jóvenes que buscan un lugar en las escuelas 
preparatorias de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el director general de Educación Media Superior de la 
institución, Jorge Lima Villegas, aseguró que ese sistema de la institución llega al ciclo escolar 2013 con los más 
altos estándares de calidad, con su modelo adaptado a las exigencias del sistema nacional de bachilleratos y con 
los cuerpos académicos actualizados y en las mejores condiciones de preparación, que garantizan la formación de 

calidad de los estudiantes. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111069 
  

 

 
CAMBIO 

 Logra Esparza que el SAT cancele el adeudo fiscal 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla logró la liberación de los adeudos de 2008 y 2009 que mantenía 
con el Sistema de Administración Tributaria, tal y como lo prometió el rector Alfonso Esparza Ortiz al Consejo 

Universitario. De acuerdo a la “Consulta sobre el cumplimiento de obligaciones” con folio 13A2080679 realizada al 
SAT por funcionarios universitarios— cuya copia está en poder de CAMBIO—, la institución no registra ya ningún 
crédito fiscal pendiente con el organismo. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/19752-logra-esparza-que-el-sat-cancele-
el-adeudo-fiscal 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sin cobrar, 55% de las multas que impuso el IFE en 2012; son por 939 mil pesos 
Un año después de la elección presidencial, el Instituto Federal Electoral (IFE) no ha cobrado 939 mil pesos en 
multas que impuso a partidos políticos y ex candidatos en 2012, lo que representa 55 por ciento del monto total 
de las sanciones económicas correspondientes a ese año. Según información de la Junta local, que encabeza el 

vocal ejecutivo Luis Zamora Cobián, las fuerzas políticas y ex abanderados han cubierto 45 por ciento restante de 
la deuda total que tienen con el órgano, porque corresponde a sanciones que causaron estado y su pago ya puede 
ser demandado por el instituto. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/sin-cobrar-55-de-las-multas-que-impuso-el-ife-en-2012-
son-por-939-mil-pesos/  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Piden artesanos de la pirámide de Cholula la construcción de un corredor artesanal 
Artesanos de la agrupación Quetzalcoátl, que laboran al pie de la pirámide de Cholula, piden a la alcalde Dolores 
Parra Jiménez que construya el corredor artesanal prometido desde campaña. A medio año de que concluya la 
actual administración, lamentaron que el municipio no haya cumplido con la construcción, en beneficio de este 
gremio y de los visitantes al lugar. El dirigente de la agrupación, Pedro Teutle, recordó que Parra Jiménez 
prometió desde campaña realizar esta obra en beneficio de 50 artesanos que se agrupan en la Asociación 

Quetzalcóatl; sin embargo, dijo que ven difícil que esta edificación pueda realizarse en lo que resta del año. 

(Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/piden-artesanos-de-la-piramide-de-cholula-la-construccion-
de-un-corredor-artesanal/  

 
 
 
 
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111071
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111069
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/19752-logra-esparza-que-el-sat-cancele-el-adeudo-fiscal
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/19752-logra-esparza-que-el-sat-cancele-el-adeudo-fiscal
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/sin-cobrar-55-de-las-multas-que-impuso-el-ife-en-2012-son-por-939-mil-pesos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/sin-cobrar-55-de-las-multas-que-impuso-el-ife-en-2012-son-por-939-mil-pesos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/piden-artesanos-de-la-piramide-de-cholula-la-construccion-de-un-corredor-artesanal/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/piden-artesanos-de-la-piramide-de-cholula-la-construccion-de-un-corredor-artesanal/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Rechaza 5 de Mayo propuesta de elección extraordinaria en Amixtlán 
La coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM) impugnó la resolución del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado (IEE) que propone elección extraordinaria en Amixtlán, al asegurar que las actas de escrutinio y cómputo 
de votos prueban el triunfo de su candidato sobre el abanderado de la alianza Puebla Unida. De acuerdo con las 
copias de esa documentación electoral, el postulante del frente PRI–PVEM, Javier Alejandro Becerra Salazar, 
obtuvo mil 154 votos frente a mil 19 de su adversario del bloque PAN–PRD–Panal–Compromiso por Puebla, Carlos 
Alfonso Andrade Vázquez. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/rechaza-5-de-mayo-propuesta-de-eleccion-extraordinaria-

en-amixtlan/  

 

 
 
MILENIO  

 Superan impugnaciones de este proceso 20 por ciento respecto a 2010 
De acuerdo al último corte del Instituto Electoral del Estado (IEE), las impugnaciones que se han presentado tras 
los resultados de la elección ya alcanzan la cifra de 119, superando en 20 por ciento a las que se interpusieron en 
los comicios de 2010, cuando se eligió gobernador del estado, ayuntamientos y diputados locales. Según el 
informe del exmagistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEE), Reinaldo Lazcano Fernández, los 
partidos políticos y excandidatos interpusieron un total de 99 juicios de inconformidad después de la jornada 

electoral del 4 de julio de 2010. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dcbd976a   

 

 
 
E-CONSULTA 

 Orienta PRI a ediles electos sobre uso de programas federales 
Como parte de la capacitación que ofrece el Revolucionario Institucional para alcanzar mejores resultados en el 
ejercicio de gobierno, los presidentes municipales electos recibieron asesoría para conocer los diversos programas 
federales que podrán ejecutar cuando asuman su cargo. Y es que el PRI se encuentra ocupado en garantizar que 
las administraciones municipales emanadas de este instituto político sean eficientes y con proyectos viables en 
favor de los poblanos. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/politica/orienta-pri-ediles-electos-sobre-uso-de-programas-
federales 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cada municipio puede desarrollar su vocación turística: RMV 
No todos los municipios de Puebla pueden ser “Pueblos Mágicos”, pero todos tienen la posibilidad de desarrollar su 
vocación turística porque poseen algún atractivo especial, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 

durante su gira este martes por este municipio, en donde inauguró la primera etapa del programa de rescate de la 
imagen urbana de esta demarcación. El mandatario poblano dijo que es necesario diversificar la economía de cada 
región y en este sentido afirmó que si bien en Libres las principales actividades productivas están relacionadas con 
el sector agropecuario, no se deben dejar de lado el turismo o la industria. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cada_municipio_puede_desarrollar_su_vocacion_turistica_rmv#.Ue8X7L02V

Rs 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 RMV y coordinación de Seguridad Pública revisan avances 
Con la finalidad de revisar los avances de las estrategias y tácticas que se implementan en la capital y el interior 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/rechaza-5-de-mayo-propuesta-de-eleccion-extraordinaria-en-amixtlan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/rechaza-5-de-mayo-propuesta-de-eleccion-extraordinaria-en-amixtlan/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dcbd976a
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/politica/orienta-pri-ediles-electos-sobre-uso-de-programas-federales
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-23/politica/orienta-pri-ediles-electos-sobre-uso-de-programas-federales
http://periodicodigital.com.mx/notas/cada_municipio_puede_desarrollar_su_vocacion_turistica_rmv#.Ue8X7L02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/cada_municipio_puede_desarrollar_su_vocacion_turistica_rmv#.Ue8X7L02VRs


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Julio de 2013 

 
 

 18 

del estado en materia de seguridad, el Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo esta tarde una reunión de trabajo 
con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, integrado por los tres niveles de gobierno. En la reunión de 
trabajo participaron, el Comandante de la 25 Zona Militar, Marco Antonio Barrón Ávila; el subdelegado estatal de 
la PGR, Armando Álvarez Hidalgo; el delegado estatal del Cisen, José Juan Gutiérrez Cabello; Pablo Montañez, 
encargado del despacho de la Coordinación Estatal de la Policía Federal; el delegado regional del Instituto Nacional 

de Migración, Alejandro Pereyón Hernández; el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget; el 
secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/rmv-y-coordinacion-de-seguridad-publica-revisan-avances 
 

IMAGEN POBLANA  

 Docentes piden 10 % más en prestaciones 
El pliego petitorio de aumento sindical para las secciones 23 y 51 del SNTE incluye la demanda de un aumento de 
10 % en prestaciones, y un aumento directo al salario, según lo que autorice la Federación.  Los docentes también 
solicitaron ascensos y crecimientos escalonados para los docentes que se capacitaron entre 2011 y 2013. Hasta 

ahora, el avance de la negociación salarial es de 80 %. Emilio Salgado Néstor, secretario general de la sección 23, 
calculó que antes de que termine agosto estará listo el convenio salarial con los docentes de Puebla. En entrevista, 
el líder magisterial manifestó que uno de los ejes centrales es la capacitación y actualización profesional del 
magisterio poblano, y esto se debe ver reflejado en ascensos. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/docentes-piden-10-mas-en-prestaciones 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mediocres, los resultados de Enlace: Upaep 
Los resultados del Concurso Nacional de Plazas Docentes se pueden calificar como mediocres, consideró el rector 
de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López. Lo anterior en el 
marco de la puesta en marcha de la nueva estación de registro sísmico en el plantel de Cholula de esta 

institución. En este sentido, el rector de esta casa de estudios dijo que es importante que en el país se resuelvan 
dos aspectos importantes para tener avances, uno de ellos la educación y el otro la impunidad. Alfredo Miranda 
expresó que se pueden observar algunos avances en la entrega de plazas, pues anteriormente se heredaban; sin 
embargo, esto no es suficiente. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53135 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Habitantes de San Gabriel Chilac demandan anulación de elección 
Al justificar que durante la jornada electoral se registraron diversas irregularidades, un grupo de habitantes del 
municipio de San Gabriel Chilac demandan anular el proceso electoral del pasado 7 de julio, en el que resultó 
ganador el abanderado del Partido del Trabajo (PT), David Martínez. Este martes, pobladores conformaron un 
grupo que denominaron Frente Político por el Rescate, la Defensa y la Dignidad de Chilac, a través del que exigen 
al Instituto Estatal Electoral (IEE), no validar los resultados, pues aseguran que en esta zona aparecieron más de 

300 boletas falsas durante el conteo de los votos. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53138 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El gobernador Moreno Valle se reúne con el Procurador Federal de Protección al Ambiente 
El Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con el Procurador Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa), Francisco Moreno Merino, en la que analizaron –entre otros rubros-  las acciones que pueden 

realizar de  manera conjunta, las administraciones federal y estatal, para preservar el medio ambiente y los 
recursos naturales en territorio poblano. En la reunión participó el Secretario de Turismo, Roberto Trauwitz 

Echeguren. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53141 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Imagen Urbana elemento para atraer visitantes: Moreno Valle 
Con el propósito de potencializar el turismo como un elemento de desarrollo que permita el crecimiento 

http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/rmv-y-coordinacion-de-seguridad-publica-revisan-avances
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/23/docentes-piden-10-mas-en-prestaciones
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53135
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53138
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53141
http://www.contraparteinformativa.com/
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económico de la región y elevar la calidad de vida de la población, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el 
mejoramiento de la Imagen Urbana de este municipio, que se realizó con una inversión de 24 millones de pesos, 
entre la administración estatal y el ayuntamiento. Moreno Valle resaltó el trabajo coordinado con el presidente 
municipal, José Oscar Valerio Herrera para hacer de la transformación de Libres una realidad a través de diversos 
programas, proyectos y obras de gran impacto social. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53137 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Presenta Sedesol-Puebla programas sociales a empresarios 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla SEDESOL, Juan Manuel Vega Rayet sostuvo una 

reunión con representantes de Cámaras Empresariales de la Construcción del Estado de Puebla para dar a 
conocer los programas y acciones que ha realizado esta dependencia gubernamental. En este sentido, detalló 
aspecto respecto al Programa Pensión para Adultos Mayores, el cual atiende a las personas adultas mayores de 
65 años en adelante y tiene cobertura a nivel nacional. Las y los beneficiarios reciben apoyos económicos de 525 
pesos mensuales con entregas de 1,050 pesos cada dos meses (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48887&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-

Sedesol-Puebla-programas-sociales-a-empresarios 
 
RETO DIARIO 

 Normales no cumplen con objetivos, por eso reprueban docentes: SNTE 51 

“Si la mayoría de maestros poblanos reprobó el examen de oposición para conseguir una plaza fue porque los 
programas que hay en las escuelas normales superiores no están cumpliendo los objetivos, ya que la gran parte 
de los que no pasaron es de nuevo ingreso”, manifestó el líder de la Sección 51 del SNTE, en Puebla, Jorge Luis 
Barrera de la Rosa. De acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, de los 11,317 profesores 
que presentaron el examen el pasado 14 de julio en el estado, 146 fueron considerados como “no aptos”, además 
que los docentes que sí pasaron obtuvieron en promedio 994 puntos, de 1,300 posibles, siendo los de nuevo 

ingreso los peor evaluados. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48885&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Normales-no-
cumplen-con-objetivos,-por-eso-reprueban-docentes:-SNTE-51 
 
RETO DIARIO 

 Pese a no existir regulación en venta de uniformes únicos, SEP niega que haya “piratas” 
El subsecretario de Educación Básica, Víctor Barceló, negó que existan uniformes únicos “piratas”, como refirieron 

los empresarios textiles poblanos, porque no hay lugares específicos para adquirirlos y los padres de familia 
pueden comprarlos donde mejor les parezca, siempre y cuando, sean con chaleco azul marino y pantalón o falda 

gris. Hace unos días, el presidente de la Canaive, Federico Chilián, manifestó que hay "particulares" que se 
dedican a fabricar los uniformes, prendas que calificaron como "piratas", cuyos precios oscilan entre los 89 y 
hasta los 100 pesos, pero que no cumplen con los requerimientos de la SEP. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48884&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-no-
existir-regulacion-en-venta-de-uniformes-unicos,-SEP-niega-que-haya-%93piratas%94 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 La PGJ de Tlaxcala, sin pistas sobre "El Caimán" 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Tlaxcala aseguró que no tiene denuncias ni pistas de víctimas de “El 
Caimán”, aunque organizaciones que han investigado el fenómeno de la trata en Tenancingo han documentado al 
menos cinco casos que implican a esta persona.  La dependencia informó mediante su área de Comunicación 
Social que en la entidad no han tenido denuncias contra este personaje dedicado a la trata de personas en el DF.  
Ayer, EL UNIVERSAL difundió la historia de Ernesto, quien es señalado por la mayoría de mujeres que ejercen la 
prostitución en La Merced y Buenvista como la persona a quien entregan 5 mil pesos diarios para no ser 

golpeadas.  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgj-de-tlaxcala-no-tiene-denuncias-contra-

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53137
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48887&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-Sedesol-Puebla-programas-sociales-a-empresarios
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48887&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-Sedesol-Puebla-programas-sociales-a-empresarios
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48885&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Normales-no-cumplen-con-objetivos,-por-eso-reprueban-docentes:-SNTE-51
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48885&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Normales-no-cumplen-con-objetivos,-por-eso-reprueban-docentes:-SNTE-51
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48884&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-no-existir-regulacion-en-venta-de-uniformes-unicos,-SEP-niega-que-haya-%93piratas%94
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48884&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-no-existir-regulacion-en-venta-de-uniformes-unicos,-SEP-niega-que-haya-%93piratas%94
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgj-de-tlaxcala-no-tiene-denuncias-contra-8216el-caiman-8217-42591.html
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EL UNIVERSAL  

 Jubilados costarán 55 mil mdp a CFE y Pemex este año 
Este año, Petróleos Mexicanos y Comisión Federal de Electricidad pagarán salarios y prestaciones a trabajadores 
jubilados por un monto total de 55 mil 178 millones de pesos. La cantidad que erogarán ambas paraestatales en 

un año es superior al costo total de los trabajos que habrán de desarrollarse en 15 autopistas durante el sexenio o 
más de la mitad del valor de los tres trenes de pasajeros que se van a construir, o más de lo que podría aportar la 
iniciativa privada en carreteras en esta administración, de acuerdo con el Programa de Inversiones en 

Infraestructura de Transporte y Comunicaciones 2013-2018. (Noe Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pemex-y-cfe-pagan55-mmdp-a-jubilados-
42592.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Refuerzan combate fronterizo al crimen 
Los gobiernos de México y Estados Unidos suscribieron un memorándum de entendimiento sobre comunicaciones 
transfronterizas que incluye patrullajes en la frontera norte, identificación de zonas de riesgo e intercambio de 
información en tiempo real sobre grupos y acciones del crimen organizado. El objetivo del acuerdo es que por 
medio del intercambio de información se eviten eventos que pongan en riesgo a los ciudadanos en ambos lados de 
la frontera, con una policía de proximidad. Se conoció que por parte de Estados Unidos el encargado de los 
patrullajes será la Patrulla Fronteriza, mientras que en territorio nacional esas actividades contarían con la 

participación de la Policía Federal. (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acuerdan-reforzar-frontera-mexico-eu-42596.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Lorenzini, el gran traidor 

Aunque muy pocos lo saben, si alguien ganó es el actual secretario de Desarrollo Urbano y Ecología de Puebla, 
Julio Lorenzini. Pero, ¿quién es Lorenzini?  
Lorenzini es un personaje que siempre se ha ganado su lugar a base de arrastrarse. Previo al proceso electoral 

de 2010, Lorenzini buscó cobijo en las filas del mejor postor. 
El mejor postor resultó ser el hoy gobernador Rafael Moreno Valle, quien cobijó a Lorenzini para que fuera 
candidato a diputado por San Pedro Cholula. Lorenzini llegó a la Legislatura local como diputado por San Pedro 
Cholula pero, fiel a su estirpe, no tardó en dejar su diputación y se convirtió en candidato a un puesto de 

elección popular federal. 
En 2012, Julio Lorenzini se convirtió en candidato a diputado federal por Cholula y, pese a que fueron 
documentados sus excesos, el hoy gobernador lo perdonó y lo convirtió en candidato a diputado federal por 
San Pedro Cholula; pese a ser arrasado, Moreno Valle le dio el perdón y lo convirtió en secretario de Desarrollo 
Urbano y Ecología a nivel estatal, puesto que en su vida hubiera soñado. 
Y es que no es que Lorenzini sea un inepto, sino que, como dice Ortega y Gasset, es el hombre y sus 

circunstancias, y es que el exdiputado federal y hoy funcionario estatal goza de la impunidad que le dan los 
hechos. Pese a que Lorenzini no mueve ni el pétalo de una rosa, sus decisiones —equivocadas en 90 por ciento 
de los casos— han sido ratificadas a nivel estatal, lo que confirma el dicho de que “el que paga manda”. 

Hoy Lorenzini despacha en una dependencia que no merece. Quienes conocen su trayectoria saben por qué lo 
afirmo, y es que no alcanza a comprender la diferencia que hay entre una A y una Z. 
Lorenzini es un apestado y un personaje sin luz ni sombra propia, alguien que está destinado a desaparecer 
cualquiera que sea su precio y su rumbo.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2457 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La gran estafa 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgj-de-tlaxcala-no-tiene-denuncias-contra-8216el-caiman-8217-42591.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pemex-y-cfe-pagan55-mmdp-a-jubilados-42592.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pemex-y-cfe-pagan55-mmdp-a-jubilados-42592.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acuerdan-reforzar-frontera-mexico-eu-42596.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2457


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Julio de 2013 

 
 

 21 

Nadie sabe ni nadie supo. Y es que en los padrones electorales de Puebla siempre quedará como un hito la 
elección del pasado 7 de julio de 2013. 
¿Por qué? Nadie lo sabe. La elección del pasado 7 de julio quedará marcada en los anales de la historia de 
Puebla. 
Fue sui generis. ¿Por qué? Ahí les va. Nunca en la historia de Puebla, en donde estuviera en juego una 

presidencia municipal, había tanto detrás. El actual gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se jugó el todo por 
todo, es decir, se jugó el 100 por ciento de su elección con su candidato Antonio Gali Fayad.  
El resultado no pudo ser más que favorable. Tony Gali se impuso por más de 11 puntos de ventaja ante el 
candidato priista Enrique Agüera Ibáñez, sobre el cual se sembró el espíritu de la sospecha de que se trató de 
una gran negociación. 

No hay que ser adivino, ya desde la propia campaña se sospechaba de los quereres del candidato priista, quien 
nunca durante todo el proceso tocó ni con el pétalo de una rosa al gobernador del estado. 

A final de cuentas, como en los cuentos de hadas, todos quedaron felices y contentos. ¿Por qué? Porque todos 
ganaron, el gobernador Moreno Valle sentó las bases de lo que hoy se puede considerar como su sucesión. Se 
llevó Puebla capital, la mayoría de los municipios conurbados y un importante numero de presidencias 
municipales. 
Su proyecto político goza de cabal salud, no por nada es considerado a nivel nacional como uno de los 
gobernadores mejor posicionados. 
Y por último, ha comenzado ha perfilarse como uno de los mejores gobernadores a nivel nacional, así lo 

reconocen sus propios adversarios; basta con revisar lo que opina la gente que lo ha acompañado en su 
aventura en Puebla capital y en el interior del estado. En Puebla capital pudiera parecer que es un déspota 
ilustrado, mientras que en interior del estado es un hombre de avanzada, el cual ha llevado a Puebla a los 
primeros lugares de popularidad. 

Nada está escrito, pero el mandatario poblano hoy por hoy es visto como uno de lo mejores a nivel nacional y, 
créame, esto no es gratuito. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2460 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Desnudan a familiares de internos del Cereso 
Una carta enviada a esta columna por personal que labora en el Centro de Reinserción Social (Cereso) de San 
Miguel —además de presentar quejas por abusos y excesos por parte del director, Juan Roberto Montes 
Romero, y de su subdirector, Luis Renato González Ochoa— revela que en el área de ingreso de este penal 
existe un tipo de cámaras de rayos X que materialmente desnuda a los familiares que llegan a visitar a los 

internos. 
Además de que este tipo de equipos de “inteligencia” es considerado violatorio a los derechos humanos, la 

carta dice que no sirve para nada porque ni con eso han frenado el ingreso de drogas a la cárcel, esto porque 
de este ingreso dependen de las gananciasde estos servidores públicos. 
Le presento parte de esta carta y en la próxima entrega las siguientes quejas: 
El correo de los muertos 
“Somos empleados del Centro de Readaptación Social del Estado de Puebla (San Miguel), algunos ya con 

muchos años de antigüedad en el servicio por lo tanto nos ha tocado ver de todo. Sin embargo la actual 
administración ha rebasado todos los limites, desde que llego el Director Juan Roberto Montes Romero con su 
secuaz Luis Renato González Ochoa como subdirector de seguridad, los índices de corrupción se han 
incrementado, la indisciplina, la falta de respeto y la violencia se han vuelto parte de la vida diaria en el penal y 
no sólo entre internos sino con el mismo personal, como ejemplo hace poco el custodio del tercer grupo, Pedro 
alias ‘El Manchas’ se lío a golpes con un reo del dormitorio ‘E’, como auténticos pandilleros, la única diferencia 
entre ambos era el color beige y negro, tan mal están las cosas que sólo el custodio recibió sanción, el reo se 

pasea por el penal mofándose de los custodios.  
”Otra situación fue cuando la persona que fungía como coordinadora en el Área Femenina Aurora Lucero, 

estando fuera de servicio se coló hasta el Área Masculina y más tarde fue sorprendida por el personal de 
Seguridad en el SUM encerrada en el Local de un interno teniendo visita conyugal con él, sin embargo como es 
protegida del Subdirector Luis Renato González Ochoa sólo fue cambiada de adscripción y actualmente labora 
en el CIEPA y como esta oficial muchos sólo se han ido comisionados; ahí tenemos a las pilladas de Luis Alberto 

Calvario Castillo por todos bien conocidas y si tienen alguna duda vean las publicaciones del interno FERNANDO 
URBANO PACHECO a quien le llegaron al precio y dejó de hablar de muchas cosas que sucedían en el interior 
del penal; nada que no se sepa y nada que no se haya visto ya, sólo que ahora en excesos y con 
consentimiento de todos los mandos incluso de la directora general, pues siendo la ex directora de asuntos 
internos no creemos que desconozca de la abundancia de enervantes, alcohol, prostitución y el incremento en 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2460
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2460
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2459
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robos y extorsiones de los que hasta los familiares que llegan de visita han sido víctimas. 
”También es importante mencionar que llevamos un buen tiempo trabajando sin recursos suficientes (por 
ejemplo cuando hay traslados urgentes nosotros los custodios tenemos que poner gasolina incluso a la 
ambulancia) pero para las parrandas que agarra el señor subdirector administrativo siempre hay dinero o para 
remodelar el rancho de su familia en Oaxaca o también para acondicionar el estacionamiento que está al entrar 

y dormir ahí sus borracheras, pues cuando no están de turno los oficiales que saben su domicilio lo llevan al 
estacionamiento porque no sabe ni quién es y en muchas ocasiones lo han sacado cargando de los antros 
donde despilfarra el dinero del presupuesto; ah, pero de esto nada se le reprocha, pues también paga las 
borracheras del director y ahora con las modificaciones y compra de aparatos de “alta tecnología” que hizo en 
el Cereso se siente el rey del penal, pero qué pasaría si derechos humanos hiciera una visita y viera lo que se 

observa en sus aparatos de rayos X (se ve totalmente desnuda a la visita) y desde que iniciaron no se ha 
detectado nada importante, porque la droga y alcohol siguen corriendo en el interior a la vista de todos. De 

verdad ojala alguna autoridad se preocupara por esta situación ya que es denigrante como se observa el 
cuerpo humano de toda la visita.” 
Hasta aquí la carta. 
Revés a la justicia 
No tiene mucho tiempo que en Izúcar de Matamoros fue detenida una enfermera acusada por el robo de un 
infante.  
La mujer fue procesada y sentenciada por esta felonía, pese a que en todo momento se dijo inocente. 

Cuando ya había sido dictada la sentencia, José Luis Ramírez Téllez, el nuevo abogado de la enfermera, halló 
inconsistencias en el proceso, que sirvieron para que pudieran solicitar la protección de la justicia federal y ésta 
se dio a favor de la mujer, que lleva más de un año interna en la cárcel de Matamoros. 
La noticia, en breve. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2459 

 

 
 

(Por las entrañas del Poder/ Jesús Ramos) 

 
El restaurador del PRI tendrá que ser un artista 
Pues que Pablo Fernández del Campo sí se va. Unos dicen que se va aquí nomás al Congreso del estado pero 
son muchos los que lo mandan mucho, pero mucho más lejos. Tan lejos que resulta complicado adivinar. Así 
son los priistas, son parte de la picaresca poblana. Se cobran las que les deben y su líder estatal, creen que, les 
quedó a deber y mucho. 
¿Quién llegará a la vacante de Fernández del Campo cuando se vaya? ¿Será estefanista, zavalista, dogerista, 

marinista, moralista, blanquista o lastirista? ¿O una mezcla de todos ellos? Algo es cierto. Llegue quien llegue 
tendrá la difícil tarea de juntar todos los pedacitos que quedaron del PRI y esmerarse en intentar pegarlos para 
darle forma a un partido deformado. 
Albañiles y arquitectos comparten la experiencia de que es más complicado restaurar que construir. ¿Por qué? 
Porque restaurar les lleva más tiempo, les cuesta más dinero y la mano de obra debe ser más calificada. Si la 
máxima aplica también a los partidos, el líder nacional del PRI, Cesar Camacho, debe estar considerando para 

Puebla el tiempo, el dinero y las características del especialista en restauración. 
Llegado el momento de la toma de decisiones, la edad jugará un papel primordial en el sustituto de Fernández 
del Campo, su experiencia también. El restaurador tendrá que ser un tipo ya probado, ya fogueado, con 
carácter y por virtud sensible. Debe saber escuchar y tener voluntad propia, independientemente del grupo 
político al que pertenezca. 
El tiempo en el que se lleve a cabo el relevo es importante. Importa porque por cada día que pase el 
restaurador priista tendrá menos tiempo para cumplir con su encomienda. Importa porque la tunda que les 

pegaron los tiene todavía en la lona. E importa porque el sentimiento de derrota y desolación en su estructura 
permanecerá mientras sigan viendo la cara de su líder fracasado. 
Era de esperarse la salida de Fernández del Campo. Es natural. Y es cuestión de tiempo. Ahora vamos a ver de 
qué son capaces los distintos grupos priistas para adjudicarse la jefatura estatal. ¿Quién se alía con quién? 
¿Cuáles olvidan sus odios? ¿Dónde sepultan sus diferencias? ¿Hasta dónde son capaces de llegar? ¿Y si Cesar 
Camacho es hombre de mucho carácter? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/19740-el-restaurador-del-pri-

tendr%C3%A1-que-ser-un-artista 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2459
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2459
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/19740-el-restaurador-del-pri-tendr%C3%A1-que-ser-un-artista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/19740-el-restaurador-del-pri-tendr%C3%A1-que-ser-un-artista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/19740-el-restaurador-del-pri-tendr%C3%A1-que-ser-un-artista
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Las “iglesias cristianas” y la política 
El otro día platicamos con un amigo nuestro que es pastor de una de las llamadas “iglesias cristianas o 
evangélicas” que antes se conocían como “protestantes” y le comentábamos algo que vimos en uno de los 

canales de televisión de paga, que se trasmiten en el sur del estado. 
Se trató de un acto masivo de cristianos en todas las capitales departamentales de la república 
centroamericana de Honduras. Los estadios y plazas donde se llevaban a cabo esas concentraciones estaban a 
reventar y el maestro de ceremonias era invariablemente un estadounidense, que hablaba en inglés y que 
inmediatamente era traducido al español, con los mismos gritos y ademanes, por un conductor local. 

La concentración más importante fue en San Pedro Sula. Cincuenta mil personas llenaron el estadio y entre 
ellas, en un lugar especial, se encontraba el presidente de la república, un señor de apellido Lobo y altos 

funcionarios de su gobierno, así como las autoridades municipales de Sula, que en los momentos de oración 
cerraban los ojos e inclinaban la cabeza. Ahí recibieron la reafirmación del respeto de su pueblo, porque la 
Biblia dice, dijo el conductor, que debe respetarse a toda autoridad que viene de Dios. 
Levantando los brazos, desde el presidente hasta el más humilde asistente, oraron implorando la bendición 
divina. 
Nuestro amigo nos dijo: “en toda Centroamérica ha habido una gran penetración de nuestras iglesias y en 
especial en Honduras, El Salvador, Nicaragua y en una parte importante de Guatemala. Y también en México, 

principalmente en los estados del sureste, como Chiapas”. 
Ayer leímos un reportaje sobre este fenómeno en México en el diario 24 Horas de Ramón Sevilla, en el que 
afirma que la participación de los cristianos evangélicos en las elecciones del pasado 7 de julio en 14 estados 
del país, aumentó más de un 10 por ciento, en relación a las elecciones federales de julio de 2012. 

Se calcula en 12 millones el número de evangélicos a nivel nacional o sea, el 11 por ciento de la población, de 
los que 6.6 millones cuentan con credencial para votar. Sólo tres de cada 10 cristianos se abstienen. 

Los evangélicos tienen presencia en el 90 por ciento del total de los 2 mil 500 municipios del país y por lo 
general, dan su voto a favor de candidatos evangélicos y así tienen 12 diputados federales y seis senadores de 
la república, cuentan además en el país con 12 organismos políticos afines a evangélicos y cristianos. 
La importancia de estos grupos en la política local y nacional va creciendo. Ni los partidos ni los candidatos 
pueden prescindir del voto de quienes profesan una creencia cristiana no católica. 
Se afirma que en las elecciones pasadas hubo por lo menos 50 candidatos a presidentes municipales y 
diputados locales, pertenecientes a iglesias evangélicas y los estados donde mostraron mayor avance son 

Puebla, Oaxaca, Tamaulipas y Veracruz. 
Nueva tribu en el PRD 
Marcelo Ebrard lanzó el pasado fin de semana una nueva agrupación afiliada al PRD y que se 
denomina Movimiento Progresista. 

Este lanzamiento en el que estuvo presente el dirigente nacional del partido del Sol Azteca, Jesús Zambrano, 
no tuvo el éxito deseado pues son demasiados los grupos o tribus que se oponen a que don Marcelo, el ex 
gobernante del Distrito Federal, primero suba como dirigente nacional del partido y luego pretenda erigirse 

como candidato a la presidencia de la república.  
Para algunos comentaristas el impacto que causó el surgimiento de su grupo fue menor y es que cometió un 
error, dicen, expresar abiertamente lo que se propone, pues en la política mexicana hay que esconder las 
ambiciones personales para evitar el golpeteo de los grupos que van por lo mismo. 
Bueno, sea como sea y cuando el actual gobierno federal priista sólo tiene unos meses de haber arribado al 
poder, en el PRD ya se mueven para copar a la dirigencia y de ahí sacar al que será su candidato para 

presidente de la república. Como que están muy adelantados, ¿no cree? En el acto realizado en un hotel de la 
capital del país, fueron vistos varios perredistas poblanos, entre ellos: José Guadalupe Sánchez Jiménez, Rubén 
Moreno Medina, Martha García Rocha y otros militantes de Huauchinango y de la Mixteca poblana. 
Dos candidatos para dirigir al PAN 
Por lo que se está viendo en el Partido Acción Nacional, que tendrá su convención en agosto, la 

elección de nuevo dirigente será entre dos: la reelección de Gustavo Madero o la esposa del ex 
presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala. 

Los panistas, muy democráticos muy democráticos, pero la elección de sus dirigentes no pasa por las bases de 
ese partido, sino por un Consejo de notables, y para ser “notable” no hay que ser de “la prole”, sino 
descendiente de alguno de los “padres fundadores de ese partido” o tener ligas con algún panista distinguido.  
Pero ya surgió una corriente, ahora que se fueron hasta el tercer lugar estando en el poder, que pretende que 
siga siendo el Consejo de notables el que designe a la dirigencia, pero con base en los resultados de una 
elección interna en la que participen las bases.  
Doña Margarita, que como primera dama tuvo un comportamiento ejemplar, no es bien vista por muchos 
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panistas como buen proyecto para dirigir a su partido pues le pesa mucho la sombra de su antipático marido y 
de los personeros de Calderón como los senadores Cordero y Lozano, que en eso de antipáticos superan en 
mucho a su jefe. 
Notas breves: Ayer terminó el proceso formal de admisión BUAP 2013. La demanda de inscripción 
superó las expectativas que se presentan año con año. Los resultados se darán a conocer en la primera 

semana de agosto. El rector Alfonso Esparza anunció que la matrícula se va a incrementar en un 7 por ciento, 
para que los jóvenes estudiantes tengan mayores oportunidades de ingresar a alguna de las licenciaturas que 
se imparten en la institución. El sábado y el martes, se llevaron a cabo los exámenes de admisión para las 
carreras profesionales y las preparatorias. Hay nuevas carreras como Ingeniería Automotriz, Biotecnología, 
Artes Plásticas y Cinematografía… Jorge Méndez, uno de los líderes históricos de la izquierda en Puebla 

que preside a la corriente Izquierda Democrática Nacional, está exigiendo que la dirigencia estatal que 
encabeza Erik Cotoñeto rinda cuentas de los recursos que fueron enviados por el CEN del PRD para el proceso 

electoral pasado y de las prerrogativas cercanas a los 10 millones de pesos que le fueron entregadas por el 
Instituto Electoral del Estado, para lo mismo. Según fuentes perredistas de ese dinero ya no queda nada y no 
se sabe en qué fue invertido. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19737-las-%E2%80%9Ciglesias-
cristianas%E2%80%9D-y-la-pol%C3%ADtica 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

RAFAEL MORENO ROSAS, ENEMIGO NÚMERO UNO DE LA CRUZADA CONTRA EL HAMBRE. 
Es tanta la ambición de Rafael Moreno Rosas, que no puede ocultar su perversa intención de conspirar contra el 

Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, erigiéndose como el Gobernador panista capaz de enfrentarlo y 
de hacer público que no necesita del Gobierno Federal para hacer las obras que requiere Puebla para su 
desarrollo y que, por tanto es digno de la candidatura del PAN que lo lleve a Los Pinos en 2018. 
La doble moral de Moreno Rosas, está al descubierto: Por un lado, dice que como líder de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (CONAGO) apoyará la REFORMA HACENDARIA impulsada por Peña Nieto; pero, por 
otra parte, manda a sus cancerberos a morderle la mano. 
La demostración es contundente:  El lunes reciente, durante la inauguración de la rueda de la fortuna gigante, 

juguete que costó 400 MILLONES DE PESOS, aflorando el despilfarro deldinero de los poblanos y su 
irresponsabilidad como servidor público, acordó con la Diputada Federal por el PAN (INVITADA SUYA) Marisa 
Ortiz Mantilla, realizar declaraciones en contra de Peña Nieto. 
La legisladora de Acción Nacional, calificó como cuestión política minimizar a Puebla en el Plan Nacional de 
Infraestructura, incluyéndola con apenas cinco proyectos menores. 

Y vino su frase reveladora: " SIN EL GOBIERNO FEDERAL, EL GOBERNADOR PUEDE SACAR OBRAS QUE HACEN 
FALTA". Como colofón a su mediocre perorata, Ortiz Mantilla aseguró que el Presidente Peña Nieto ha mostrado 

poco interés en el Estado, así como otras prácticas propias del viejo régimen, como designar a Delegados 
Federales con perfil político, pero con poca experiencia. 
Testigos, afirman que Moreno Rosas estuvo de acuerdo en el ataque al Presidente, que sería difundido un día 
después, como sucedió. 
Lo que no calculó Rafael, es que quedaría exhibida su doble moral y su doble discurso. Además, que le 
incomodan los Delegados Federales que no puede manejar a su antojo; su presión para ser aceptado en el 

circulo peñista, a pesar de su fama de traidor y de ser dueño de una fama de soberbio, caprichoso, vengativo, 
despilfarrador, megalómano y mitómano en sumo grado. Vaya, hasta el influyente Diario español "EL PAÍS", ha 
dado cuenta del trascendido. 
 Las mentiras que empezó a regar desde su campaña y que ha enriquecido en su encargo del Gobierno de 
Puebla, son de todas conocidas. EL ESTADO SE REVUELCA EN LA MISERIA, mientras él invierte SUMAS 

MILLONARIAS EN LA PROMOCIÓN DE SU IMAGEN Y EN OBRAS INNECESARIAS que nadie pidió y que sólo 
ensanchan la brecha entre la pobreza y la riqueza. 

A Peña Nieto, sí le interesa la entidad poblana, como los demás Estados que componen la República, pero no 
puede soltar acuerdos y dinero a un Gobierno que lo dilapida y lo invierte para dar lustre a su alter ego. 
Rafael Moreno Rosas, el nieto del General del mismo nombre que gobernó el Estado y tuvo que renunciar de 
manera vergonzosa, SE HA CONVERTIDO EN EL ENEMIGO NÚMERO UNO DEL PROGRAMA NACIONAL CONTRA 
EL HAMBRE. Puebla, la padece irremediablemente, mientras inaugura obras faraónicas que son un parche mal 
pegado en un territorio aquejado por el abandono y la humillación. 
Si Rafael Moreno Rosas es capaz de hacer obras sin el respaldo del Gobierno Federal, adelante, al fin que el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19737-las-%E2%80%9Ciglesias-cristianas%E2%80%9D-y-la-pol%C3%ADtica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19737-las-%E2%80%9Ciglesias-cristianas%E2%80%9D-y-la-pol%C3%ADtica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/reflexiones
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Estado es de su propiedad; es una ínsula que él construyó y sus habitantes son sus esclavos. 
Por lo mientras, ya tiene endeudados a los poblanos por los próximos 20 años, a través del fantasmagórico 
PPS, utilizado para la INÚTIL RUEDA DE LA FORTUNA, EL CIS CONSTRUIDO EN TERRENO AJENO, EL 
TELEFÉRICO ILEGAL, EL FRACASADO METROBÚS, LOS PUENTES QUE SE CAEN SOLOS, LOS FUERTES 
ENCAPSULADOS y lo que se acumule. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*El Plan de RMV para maestros 

*PRD, convertido en un parásito 
Sí los maestros están confiados en que sus líderes van a conseguir todo lo que necesitan de parte del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, están muy equivocados. 
Una señal muy clara de ello es que advirtió que los docentes mejor preparados son los que van a ganar más. 
De nada valió que lo hayan apoyado en 2010 con su voto para hacerlo gobernador. 
Tampoco que votaran a favor de los candidatos de su coalición Puebla Unida el pasado 7 de julio. 
El plan morenovallista va a salir en esta negociación. 
Va a condicionar lo que les va a dar. 
En aumento salarial no puede hacer nada, ya que es un acuerdo nacional. 

Tiene que darles el porcentaje aprobado. 
Para ello la federación envía el recurso. 
No es del Estado. 
En lo que los va a atorar, es en la negociación que está pendiente. 

Al mismo tiempo se va a afianzar de la Reforma Educativa para que a través de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), se apliquen los programas de capacitación, actualización y evaluación. 

Es lo que les va a decir a los líderes magisteriales de Puebla. 
Aquellos docentes que no se preparen, no van a alcanzar los incrementos necesarios. 
En pocas palabras, con ayuda federal los tiene bien agarrados. 
En esto los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, 
respectivamente, no podrán hacer nada. 
Ya lo vimos ayer en el acto de entrega de estímulos a personal de apoyo educativo con años de servicio. 
Los dos le refrendaron su respaldo absoluto. 

“Usted es el mejor amigo de los maestros”. 
Le dijeron. 
Ambos saben que están pegados a la pared. 
Lo que les diga el gobernador, lo tienen que obedecer. 

De ahí que aplazó nuevamente los acuerdos de la negociación actual para las prestaciones que cada año tiene 
con el SNTE. 
Les va a señalar sus condiciones. 

Por lo tanto, no les va a ser tan fácil obtener lo que quieren. 
Según estos líderes, es algo así como 400 millones de pesos. 
Sí, lo que piensan conseguir del gobierno estatal. 
Algo similar a lo que costó la Noria en las Ánimas con su ruedota. 
Sólo que en el caso del SNTE, es para unos 78 mil maestros que ejercen su servicio en las escuelas de todo el 
Estado. 

Lo que no se vale es que ya obtuvo lo que quería de todos ellos, y ahora les va a regatear eldinero. 
Primero fue su ruedota. 
Viene su teleférico. 
Los maestros que esperen, al fin que ya votaron a su favor.  
LOS LLAMADOS IZQUIERDA 

Da una verdadera pena ver en que se ha convertido el Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
Nunca era de imaginarse que se mezclaran con el Partido Acción Nacional (PAN). 

Menos aún, obedeciendo órdenes de Rafael Moreno Valle Rosas a cambio de prebendas. 
¿La izquierda con la derecha? 
Cuándo se había visto. 
Ahora, sin vergüenza alguna, repitieron lo de 2010. 
Su premio de consolación: cuatro diputados locales. 
Ya con eso se creen los importantes. 
Sin embargo, ambos partidos van encaminados a tener en el futuro una lucha muy fuerte. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/reflexiones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/mirador-0
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Para la próxima elección presidencial no podrán verse. 
Están destinados a separarse. 
Nada de alianzas. 
Es cuando cada uno va a medir realmente su poca fuerza. 
Porque hay que decirlo, Acción Nacional se ha servido del PRD -para lograr triunfos- y de otros partidos aunque 

minoritarios. 
El que está realmente vilmente como limpia calzado es Eric Cotoñeto, dirigente estatal del PRD poblano. 
Tiene que tener bien lustrados los zapatos del gobernador. 
Todo por dinero. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/mirador-0 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Centralismo federal en Puebla 
El gobierno de Enrique Peña Nieto aplica ya un férreo proceso de centralización del gasto público federal que 
incluye adquisiciones, compras, contrataciones y arrendamiento, amén de la revisión del papel de los delegados 
en Puebla. 
Transcurrida la elección, la orden es eliminar el arrendamiento del parque vehicular, suprimir cualquier 
esquema de aplicación presupuestal sin el visto bueno de la Federación y garantizar que la presencia del 
gobierno peñista parte de directrices nacionales. 

Es la centralización pura, al viejo estilo del PRI en Los Pinos. 
En las próximas semanas se complementarán las vacantes de delegados, además de que se revisará qué 
funcionario ha cumplido con su encargo, por lo que no se descartan ajustes. Ellos deben asumir que su jefe 
despacha en Los Pinos. 
En el tema presupuestal, la voz cantante es Luis Videgaray, el secretario de Hacienda, dependencia que al 
menos en el reciente programa de obra para el país no incluyó proyectos de infraestructura trascendentes para 

Puebla. 
Quedó en stand by el segundo piso de la autopista al Distrito Federal. 
Se busca que la imagen del gobierno de Peña Nieto empiece a mejorar en los estados. En Puebla, hay que 
decirlo, el presidente de la República mantiene una calificación reprobatoria. 
Peña Nieto obtuvo el segundo lugar en las elecciones federales del 2012, mientras que en los comicios 
recientes su partido perdió 23 de 26 distritos y los centros urbanos más importantes de la entidad. 
Ahora se busca que cada peso invertido por la Federación luzca en cada corte de listón de las obras, sobre todo 

porque hay acciones que llevan de 67 hasta 80 centavos de aportación central. 

Se confirma que Peña Nieto tenía al 2015, y no al 2013, en la cabeza. 
Para allá va. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10645&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

El poderoso Sr. Kuri 
En las oficinas de la Academia Metropolitana A.C, cuyo inmueble ubicado en el número 525 de la calle Cráter de 
la colonia Jardines del Pedregal le fuera incautado hace más de una década al narcotraficante Amado Carrillo 
Fuentes, despacha un oscuro personaje que de dos años a la fecha ha adquirido una influencia y poder sin 
precedentes en las secretarías de Educación Pública y General de Gobierno estatal. 
¿Su nombre? 
Ricardo Kuri. 

¿Su máximo logro en la vida? 
Ser sobrino político del igualmente poderoso Luis Maldonado Venegas. 
Este orgulloso fruto del más descarado nepotismo ha conformado una representación “sui generis” del gobierno 
de Puebla que tiene como objetivo la selección de proveedores para ambas dependencias. 
Es el responsable de llevar tanto a la SEP como ahora a la SGG a los representantes de las empresas que 
pueden venderle productos o servicios a estas secretarías del ejecutivo estatal a cambio de un jugoso 
porcentaje que fija y recauda él mismo. 

La logística sugiere la participación activa de personal en funciones de las dependencias en cuestión. 
Tanto en la SEP como en la SGG hay gente de Maldonado aleccionada para seguir las instrucciones de Ricardo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-24/mirador-0
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10645&Itemid=70
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Kuri y armar los concursos de adquisiciones de conformidad a sus indicaciones. 
Lo mismo sucede en el caso del Comité Poblano para la Construcción de Espacios Educativos,  en todos los 
inmuebles y su equipamiento están sujetos a concursos amañados en donde los contratistas y proveedores 
participan con diferentes razones sociales pero que pertenecen a los mismos "amigos" de Maldonado Venegas. 
Las licitaciones son hábilmente armadas por colaboradores de Diego Corona de conformidad a las indicaciones 

de Ricardo Kuri, quien se ha convertido en el principal hombre de confianza del secretario y obvio, el más 
férreo defensor de sus intereses económicos. 
De esta manera , los colaboradores consentidos de Maldonado han encontrado un mecanismo idóneo de 
compensación de sus exiguos salarios oficiales, esos que no tienen nada que ver con las percepciones 
económicas reales que reciben. 

Además, desde la Academia Metropolitana se compran reconocimientos para el propio Maldonado Venegas y se 
paga a los escritores de libros de su "autoría" que suscribe pero no escribe, entre muchos otros "caprichos" del 

secretario que se cubren mediante este mecanismo, como los valiosos regalos que envía para pararse el cuello 
con dinero ajeno. 
Por cierto, en el tema de la edición de libros, dos nombres y una editorial están involucrados en una historia 
que no tiene desperdicio. 
Se la guardo para después. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10646&Itemid=71 

 
 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

El Arte de la Guerra de Moreno Valle 
En un mundo pragmático, los políticos son, en consecuencia, sumamente pragmáticos. 
El presidente Enrique Peña Nieto, por ejemplo, sacrificó a su partido en las elecciones del 7 de julio en aras de 
que sus reformas estructurales transiten en el Congreso de la Unión. 
Pudo haberse metido de lleno y buscar influir en los resultados, pero eso hubiese generado un clima enrarecido 
que terminaría por perjudicar las citadas reformas. 

¿Qué hizo Peña Nieto? 
Actuó pragmáticamente y puso en la balanza las elecciones y las reformas. 
Ya se imaginará el lector cuál tuvo más peso. 
Lo mismo hizo el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Ponderó y definió su ruta crítica. 

De entrada: puso a algunos de sus mejores secretarios de despacho como candidatos. 
Los resultados no se dejaron esperar: Tony Gali Fayad ganó la Presidencia Municipal de Puebla y el resto se 

quedó con las diputaciones locales de los distritos en los que contendieron. 
Y es que en su momento las elecciones eran más importantes que el Gabinete mismo. 
Lo mismo hizo Bartlett en la elección federal de 1997. 
Sus mejores hombres, sus mejores mujeres, fueron enviados a ganar la elección. 
Y a Mario Marín, entonces secretario de Gobernación, lo puso en la dirigencia estatal del PRI. 
Aún resuenan sus palabras en el gimnasio Miguel Hidalgo: "Marín se va al PRI porque en estos momentos el 
partido es más importante que la Secretaría de Gobernación". 

Pragmatismo puro. 
Una vez concluida la batalla, con los muertos aún sobre el campo, el gobernador Moreno Valle está volviendo a 
ponderar. 
Una vez concluidas las elecciones, ¿qué es más importante: el Gabinete o lo que viene? 

Sin duda el Gabinete. 
De ahí que algunos de los ganadores regresen a su administración, aunque en diferentes áreas. 

¿El fin? 
Cerrar con todo los años que le faltan a su gobierno. 
A esto se le llama también pragmatismo. 
Y puro. 
No podía ser de otra manera. 
Ya habrá tiempo (un año ocho meses) para que regresen al Congreso y terminen de cerrar las cuentas de su 
administración. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10646&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10646&Itemid=71
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La medida es polémica, pero brillante. 
Después de todo las batallas en la política deben ser planeadas para ganarlas. 
Y esto es tan milenario como El Arte de la Guerra, de Sun Tzu, que en sus primeras líneas dice: "La guerra es de 
vital importancia para el Estado; es el dominio de la vida o de la muerte, el camino hacia la supervivencia o la 
pérdida del Imperio: es forzoso manejarla bien. No reflexionar seriamente sobre todo lo que le concierne es dar 

prueba de una culpable indiferencia en lo que respecta a la conservación o pérdida de lo que nos es más 
querido; y ello no debe ocurrir entre nosotros". 
Un Prófugo de Por Aquí Cerquita. El que nada debe, nada teme. 
Ciertísimo. 
Por eso resulta inexplicable que alguien que ni siquiera ha sido señalado como responsable de un delito grave 

prácticamente se haya desaparecido de Puebla. 
Y digo "prácticamente" porque sólo su secretaria hace creer que "acaba de salir", que "hace un ratito andaba por 

aquí", que "ya no debe tardar". 
Pero los minutos pasan, las horas pasan, y el susodicho no aparece. 
Eso sí: todos comentan que aprovechando las vacaciones de verano nuestro incógnito personaje seguramente 
estará en un destino de sol y playa, y con gafas oscuras para que no lo reconozcan. 
Aunque tampoco se descarta que a la manera de Cantinflas, en "Soy un Prófugo", esté metido en una comedia 
de enredos con un tipo parecido al "Chino" Herrera. 
Cómo olvidar el célebre diálogo en el que le recomendaron que mejor saliera de Puebla: 

-No venga. Váyase de vacaciones –le dijo al personaje una voz masculina. 
-¿Cuándo? –preguntó el supuestamente involucrado.  
-Esto es mediático. Lo van a querer agarrar aquí. Por favor, disfrute de estos días y del sol. 
-Okei, pero atiende ahí a la gente por favor. Para que las cosas caminen. 

-Sí. Ahorita voy a ver eso. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5768 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
PRD moroso… y mañoso 

La máscara cayó con el tiempo. Después de siete años sabemos que la defensa del voto en favor de Andrés 
Manuel López Obrador frente a la “mafia en el poder” que llevó a Felipe Calderón a la Presidencia en 2006 tiene 
sus matices. 
Hoy reflejan un rostro menos amable que el ofrecido entonces con una lucha idealista contra una indefendible 
derecha en México. 

El PRD deberá pagar en parcialidades 25 millones de pesos a un empresario a quien se le regateó el finiquito de 
una deuda por un servicio ofrecido: la colocación y renta de lonas en el plantón de Reforma en 2006. 

¿Por qué el aguerrido defensor del patrimonio nacional guardó durante siete años la versión de la deuda 
contraída con un empresario a quien le contrató servicios para la colocación de infraestructura que albergó a 
cientos de sus seguidores, durante 46 días, en una causa política como la defensa del voto ciudadano tras la 
elección de entonces? 
¿Nadie en el Partido de la Revolución Democrática fue capaz de hacer valer la autoridad moral que presumía 
para cumplir con un requisito mínimo en la arena pública como honrar la palabra y pagar al proveedor para 
facilitar ese circo que llevaba como estribillo de poscampaña “voto por voto, casilla por casilla”? ¿Por qué el 

silencio prolongado? 
¿Y en dónde está el exjefe de Gobierno Marcelo Ebrard Casaubon, actor de reparto en esa gran farsa montada 
en 2006, con qué autoridad presenta su “movimiento progresista”, si como miembro de la cúpula perredista es 
cómplice directo de una trampa tendida a un proveedor que creyó en ese proyecto? 

¿Debe responder Martí Batres Guadarrama a los duros de la izquierda que creen en el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), a la pregunta de por qué escondieron esa carga morosa que dañó a un 

mexicano que de manera legítima ofreció un servicio que los líderes de la izquierda regatearon, escondieron e 
incumplieron? 
Los cabecillas de las izquierdas pierden más que los 25 millones de pesos que el Instituto Federal Electoral 
retendrá en las ministraciones que mes a mes entrega a esa oferta política. 
Con la revelación de esa deuda que escondió, la credibilidad de un grupo robusto de mexicanos que en el 
pasado depositó su confianza en ese movimiento político tendrá que repensar su convicción en el futuro 
inmediato. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5768
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Alegar una consigna de la “mafia” para castigar a un partido que ha visto menguar padrón y seguidores será 
más carne de cañón para un conjunto de incondicionales que gustan de la teoría del complot. 
Otros muchos tendrán que reservarse la decisión de volver a depositar el voto en favor de una oferta política 
falsaria y mañosa. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Pacto por México, riesgos y dilema 
Ahora que cada vez es más claro que el Pacto por México no será eterno y que correrá la misma suerte de 
otros acuerdos políticos nacionales suscritos en el pasado, es momento de reflexionar si es mejor que 
salgan las otras reformas pendientes —la energética y la fiscal, entre ellas— o que el Congreso le dé 
prioridad a las leyes secundarias y reglamentarias de las reformas constitucionales ya aprobadas. 

De poco o nada le servirán a México los cambios constitucionales aprobados en materia de educación y 
telecomunicaciones si no se pueden operar o aplicar ante la ausencia de leyes secundarias que los aterricen 
en el entramado institucional; tampoco si éstas dejan cojas, sin brazos y sin dientes a las instancias 
encargadas de ejecutarlos y hacerlos realidad. 
Estas reformas —junto con aquellas que buscan regular y transparentar el endeudamiento de 
estados y municipios— pueden ser sólo buenos propósitos si el presidente Enrique Peña Nieto y los 

partidos firmantes del Pacto se quedan en lo general; es decir, si no dan el siguiente paso y entran a los 

pormenores y detalles de cada proyecto. 
De entre las reformas que en diciembre pasado se aprobaron a los artículos 3 y 73 de la Carta Magna, aún 
están pendientes la Ley del Servicio Profesional Docente, la Ley del Instituto Nacional de Evaluación 
Educativa y diversos cambios a la Ley General de Educación. Sin éstas, como bien escribió Claudio X. 
González Guajardo, presidente de Mexicanos Primero, no podemos hablar de una verdadera reforma 
educativa sino más bien del riesgo de que aquella se diluya, o inclusive se destruya, en sus fases de 

reglamentación e implementación. 
Si el Pacto está sostenido por alfileres y sus cimientos son tan frágiles que no se ve cómo sus principales 
actores puedan mantenerse en él más allá de la discusión de la reforma energética, ¿no sería más saludable 
para la república que se pospusiera unos meses, sólo para que primero salieran las leyes reglamentarias 
de las reformas que ya están aprobadas? 
¿No sería mejor, por una cuestión de sensatez y premura, que antes de esa controvertible reforma en 
materia energética, se antepusieran otras menos ideologizadas como aquellas que buscan fortalecer la 

transparencia, la rendición de cuentas de los tres órdenes de gobierno y el combate a la corrupción; 

dotar de autonomía al IFAI; transformar el sistema bancario y crediticio; mejorar y simplificar el 
cobro de impuestos, aumentar la base de contribuyentes y combatir la elusión y la evasión fiscal? 
¿Qué acaso Peña Nieto y sus dos principales operadores —el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong y el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso— ignoran que la reforma constitucional en 
materia energética reventará el Pacto? 

Si el presidente saca del Pacto dicha reforma y deja que ésta transite por la vía del Poder Legislativo, lo más 
probable es que se apruebe por mayoría, con el voto a favor de los legisladores del PRI y el PAN. Forzar a 
los dirigentes y parlamentarios del PRD a respaldar esta iniciativa es un disparate, un absurdo y un 
despropósito que puede hacer naufragar el Acuerdo Político Nacional que tanto reconocimiento le ha ganado, 
sobre todo en círculos internacionales. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Gali y Agüera, cara a cara, en privado 
Fue el lunes 15, a temprana hora, que Tony Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez volvieron a verse las 
caras, tras el triunfo del primero y la derrota del segundo del primer domingo de julio. 
Un encuentro privado que sólo fue posible gracias a la intervención del diputado Tony Gali López, puente de 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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plata entre su padre y el que fue su rival en una lucha, más que por la alcaldía de Puebla, por el futuro. 
Desde el debate, que el ex rector de la BUAP perdió y que marcó el principio del fin de su proyecto, no habían 
vuelto a encontrarse; no al menos a solas. 
En terreno propio, anfitrión elegante y atento, Gali Jr. dio garantías de que la cita se daría sin sobresaltos y 
tras intercambiar saludos y comentarios, se despidió dejándolos sin testigos. 

“Es mejor que hablen a solas”, dijo. Y así, en efecto, sucedió. Un cara a cara sin sombras, ni registros. 
De lo poco que ha trascendido, pues tanto Gali como Agüera no han querido hacerlo público, aunque tampoco 
lo han negado, se sabe que no hubo tema al cual le dieran la vuelta. 
Desde la guerra sucia y los ataques a las familias hasta la actuación de algunos de sus asesores y operadores, 
más papistas que el Papa, y ahora condenados al ostracismo. 

El presidente municipal electo expresaría que para él la pelea terminó y que no alberga ni rencores ni 
odios, mucho menosanhelos de venganza. Que como en el futbol, donde lo que sucede en la cancha, en la 

cancha se queda, lo que pasó en campaña, en campaña pasó… y sanseacabó. 
Gali reconoció que en su línea de ataque, Agüera nunca puso nombres y apellidos, salvo algún descuido 
propio de los exabruptos; Agüera, por su parte, prefirió no entrar en detalles y pidió a Galimirar hacia 
adelante. 
“Te ofrezco incorporar lo mejor de tus propuestas a mi plan de gobierno y reconocer tus méritos académicos, 
tu legado en la BUAP”, lanzó Gali. 
Y a Agüera, abatido sin duda por el fracaso, se le iluminó el cielo: tanto, que acabó hablando con 

entusiasmo de su futuro, que al parecer no es la delegación del IMSS, sino un puesto en el gobierno federal, 
tal vez la SEP, por la vía del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, su amigo, su protector, 
el único que no le ha dado la espalda. 
El encuentro terminó con un apretón de manos y en buenos, estupendos términos, aunque 

apresuradamente: Agüera tenía ya poco tiempo para tomar el vuelo que lo llevaría a poner tierra de por 
medio. A olvidar un poco, si eso es posible. 

Al final, el acuerdo de cruzar agendas y encontrarse a la luz del día, con los medios de comunicación como 
testigos, para materializaren público lo que se platicó en privado. 
Porque después de todo, ninguna transición en el mundo ha sido posible sin pactar con el enemigo. Ninguna. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
¿Qué pacto? 
Una vez despejadas las "incógnitas electorales" el país vuelve a las discusiones y definiciones de mayor 

trascendencia, la reforma energética y la hacendaria, hoy la atención se centra en la primera. Lo que está en 
juego no es una gubernatura o una presidencia municipal sino  el modelo de desarrollo para las futuras 

generaciones de Mexicanos el dilema es "autonomía o dependencia"  
Hasta hoy  el PAN y el PRD fueron "compañeros de viaje y de itacate electoral"; sin embargo, es claro que 
Acción Nacional quiere una privatización sin consenso social que privilegie a los intereses particulares 
nacionales pero sobre todo los extranjeros que son los que tienen la mayor capacidad tecnológica y de 
inversión en el área energética.  

Recordemos que el PRD nació con liderazgos como los del Ing. Cárdenas quien mantiene una postura 
nacionalista y ha sido un férreo defensor de que Pemex siga siendo una empresa paraestatal y que las 
utilidades que representan el 40% de los ingresos del Estado sigan como hasta ahora ha sido.  
La gran disyuntiva en que se encuentra el gobierno federal con estas reformas es mantener el Pacto por México 
y desde ahí estructurarla o impulsar la iniciativa desde el Congreso federal y calbildear con la Comisión y luego 
en el pleno.  
La utilidad del Pacto por México se observa que va en declive, ya funcionó para las primeras reformas, y hasta 

sirvió para que los partidos que la conforman se manejaran de forma civilizada en los comicios del 7 de julio. 
Hoy por la naturaleza de las próximas reformas los partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática 

podrían abandonar los acuerdos y se irían a luchar cada uno con sus diputados en la cámara y si es necesario 
con sus simpatizantes en las calles.  
El Pacto también se enfrenta a la disyuntiva de ser un instrumento de política de consenso social  permanente 
o convertirse en un "facilitador de las reformas" que el Gobierno Federal busca impulsar de manera coyuntural 

antes del proceso electoral del 2015 para elegir diputados al Congreso de la Unión y en donde la presión de los 
partidos de oposición al PRI  será mayor a la que se vivió en las elecciones recientes.  
Quienes más tienen en riesgo es el PRD, ya que ahora que Marcelo Ebrard lucha por la dirigencia del Comité 
Ejecutivo Nacional, su postura se aprecia en contra de cualquier indicio de privatización en el sector energético. 
La disyuntiva de los perredistas se encuentra entre mantener la interlocución con otros partidos de manera 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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institucional en el Pacto o salir a defender el petróleo con las demás fuerzas de izquierda. Los militantes del 
PRD encontrarán apoyo en el Partido del Trabajo, con Movimiento Ciudadano pero sobre todo con López 
Obrador y su Movimiento de Regeneración Nacional. Los partidos de izquierda enfrentan su propia disyuntiva" 
ser aliados de las reformas estructurales que el país necesita "o presentarse como una opción diferente al 
proyecto neoliberal de privatización sin consenso social. Lo interesante es definir ¿qué pacto social queremos 

para México? ¿Desarrollo con autonomía o desarrollo dependiente? 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42571:%C2%BFqu%C3%A9-
pacto?&Itemid=137 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que el mandatario poblano Rafael Moreno Valle ocupará los primeros planos de los temas nacionales al asumir 
el 20 de agosto próximo la presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores (CONAGO). 
Adelantó ayer, para no dejar ninguna duda, que los temas prioritarios a tratar con sus homólogos son la 
Reforma Hacendaria, Educativa y la Energética; de no lograrse la primera, los gobernadores no tendrán un 
aumento en el presupuesto de Ingresos de 2014. 
Que personal de Caminos y Puentes Federales (CAPUE) estarían involucrados con una banda de secuestradores 
y quienes protagonizaron un enfrentamiento con policías ministeriales del estado, causándole la muerte a uno 

de los agentes que participó en un operativo de rescate. 
El asunto está más que grave porque están involucrados servidores públicos al servicio del gobierno federal, 

algunos de ellos ya se han ausentados de sus trabajos para evadir la acción de la justicia, otros han sido 
capturados o arraigados por autoridades estatales y federales a cargo de las indagatorias. 
Que como lo había adelantado el presidente electo de la ciudad de Puebla Antonio Gali Fayad, se entrevistará 
próximamente con el Director de Banobras, Alfredo del Mazo, con quien revisará los diversos proyectos para la 
capital del estado. 

Mientras tanto ya tiene prácticamente palomeada la lista de integrantes del equipo para el proceso de 
transición, así como la preparación de la agenda para los encuentros entre los coordinadores de los equipos. 
Que a pesar de las acusaciones en su contra por los delegados estatal y nacional del PRI, el diputado federal 
por el Distrito de Teziutlán, Víctor Díaz Palacios, se aplica a fondo en la asesoría a varios de los presidentes 
electos en municipios del distrito 20 de Ciudad Serdán, ante el vacío que ha generado una omisa diputada 
federal Isabel Allende Cano, quien tiene mejores ocupaciones. 

Que el mes próximo un juzgado de lo penal emitirá una sentencia por los delitos de fraude y peculado en 
contra del ex candidato a diputado local por el Distrito 20 de la coalición 5 de Mayo PRI-PVEM. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186980 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Pagos o castigos en auditorías a alcaldes 
Despejada la duda respecto al prejuiciado uso de la revisión de las cuentas públicas de los presidentes 

municipales como “garrote político” en el proceso electoral, y una vez concluida la tregua, es el momento de 
conocer la congruencia de la Comisión Inspectora del Congreso. 
Son muchos los casos de los alcaldes en funciones con revisiones de las respectivas cuentas públicas donde hay 
mucho por conocer respecto al manejo financiero en los ayuntamientos. 
David Villanueva Lomelí, titular de la Auditoría Superior del Estado de Puebla, había garantizado que todos los 
municipios serán fiscalizados y no habría distinciones para no hacerlo. 
A estas alturas la Comisión Inspectora debería estar emitiendo la dictaminación de las cuentas públicas para 

empezar la limpia en las presidencias municipales. 

Sería muy sano que los integrantes de la Inspectora rindan cuentas claras sin ninguna consigna política en 
aquellos casos de alcaldes ligados a las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo, principalmente los últimos que 
tendrán una composición del Congreso totalmente en contra. 
Pero en el caso de los presidentes municipales electos emanados de ambas coaliciones que logaron retener los 
respectivos ayuntamientos, no deberían tapar a los salientes, aprovechando el control del Poder Legislativo. 

Existen casos verdaderamente escandalosos de prácticas de corrupción de presidentes municipales en 
funciones que negociaron impunidad con el o los partidos en el gobierno en turno para no ser auditados. 
Otros, también ligados a la coalición Puebla Unida o a partidos bisagra como el PSI, presumen negociaciones 
para que sus respectivas cuentas públicas sean aprobadas a pesar del desastre en que dejarán la 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42571:%C2%BFqu%C3%A9-pacto?&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42571:%C2%BFqu%C3%A9-pacto?&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186980
http://impreso.milenio.com/
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administración municipal. 
Villanueva ha reiterado que no habrá distinción de municipios en las auditorías; “de acuerdo al programa que 
hicimos no hay distinción, para evitar imparcialidad todos los municipios están siendo auditados, esa es la parte 
técnica que nos corresponde”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186976 

 
 

(De Neblinas y Don Goyo/Víctor Bacre Parra) 
 
¿Puebla, de los Ángeles y/o de Zaragoza? 

Viajando por España, con la que entonces era mi esposa y con nuestro hijo, al llegar a Valladolid nos impactó el 
gran parecido de la Puebla mexicana con esta ciudad castellana. Ahora, me acabo de enterar que fue también 
en esa ciudad donde Carlos I de España y V de Alemania otorgó a Puebla su escudo de armas, por cédula real 
el 20 de julio de 1538, junto con la Reina Juana. En él, se contempla una ciudad con 5 torres de oro asentadas 

sobre un campo verde y dos ángeles, uno de cada lado, vestidos de blanco realzados de púrpura y oro asidos a 
la propia ciudad. Describe también otros símbolos para los estudiosos y seguidores de los blasones y de la 
heráldica. También se miran unas letras doradas que dicen: “Angelis suis Deus de te utcustodiant te in 
omnubisviistuis” (“Dios ordenó a sus ángeles que te guardase en todos tus caminos”). 
Se dice que “Puebla” significa población o acto de poblar. 
A tres razones se les da consenso para explicar y argumentar la fundación de Puebla: 

1.- El que hubiera europeos sin tierras más los migrantes que seguían llegando a la Nueva España y a los que 
había que atender. 
2.- El buscar desplazar a la Encomienda como la célula básica en la ordenación territorial, económica y política 

que obstaculizaba el tributo directo de los indígenas a las arcas y finanzas del monarca en turno. 
3.- El fundar y establecer una población de europeos entre el puerto de Veracruz y la gran tenochtitlán que 
fungiera como paso de descanso, almacenamiento y de relevos entre ellas. 
Así, el 16 de abril de 1531 se celebra la primera misa con Fray Toribio de Benavente, “Motolinia” y sus otros 11 

franciscanos (conocidos como los 12 apóstoles), el obispo Fray Julián Garcés, Hernando de Elgueta (a quien, 
junto con “Motolinia”, se le atribuye el “Trazado a Damero” de la ciudad que la leyenda, posteriormente, le 
otorgó a los ángeles); más otros 33 españoles y realeza indígena invitada de Cholula y de Tlaxcala. Se fundó 
Puebla, primeramente en un lugar llamado Cuetlaxcoapan (“lugar donde se despellejan las culebras” 
consideramos ello, ya con cierta premonición con respecto a sus futuros, muy en el futuro, habitantes 
poblanos). Pero las inundaciones hicieron que se moviera el lugar de la fundación hacia la ribera occidental del 
río-arroyo de Almoloya, mismo que continúa hasta nuestros días. 

Durante la etapa colonial y la guerra de independencia se siguió utilizando el “Puebla de los Ángeles”. Inclusive 
durante la balcanización del país en los más de 10 periodos presidenciales de Antonio López de Santa Ana y las 
guerras internas y con los Estados Unidos y Francia; y durante los imperios efímeros de Iturbide y de 

Maximiliano (el origen monárquico, cuasireligioso y de leyenda, sustentado en mucho en la devoción 
franciscana a los ángeles, permeó la coptación y manipulación que los grupos conservadores y promonárquicos 
han venido haciendo de esa denominación). 

Por el contrario, al triunfar el proyecto liberal, republicano y de tradición progresista en 1862, al triunfo del 
Ejército de Oriente, guiado por el general Ignacio Zaragoza y acompañado por el general Negrete, los tres 
Juanes de la sierra nororiental Juan N. Méndez, Juan Crisóstomo Bonilla (de Tetela de Ocampo) y de Juan 
Francisco Lucas (de Comaltepec-Zacapoaxtla); de Dieguillo (de Cuetzalan) y de los batallones indígenas de 
Tetela y Xochiapulco que sentaron las bases y el desarrollo del México contemporáneo, el presidente Benito 
Juárez le otorgó por el valor y servicio a la patria, el nombramiento de Heroica Puebla de Zaragoza (H. Puebla 
de Zaragoza), como se le reconoce, festeja y asume hasta nuestros días. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186978 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Tanto peca el que mata la vaca… 
La dirigencia estatal priista, junto con su delegado especial, Fernando Moreno Peña, no ha terminado de 
entender que la derrota electoral que sufrió el pasado 7 de julio es su total responsabilidad. 
¿De qué sirve buscar culpables hoy que ya todo está perdido? 
¿Para qué? 
Lo que deberían hacer, tanto Pablo Fernández del Campo Espinosa, dirigente priista, como el mentado 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186976
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186978
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delegado del CEN, es callarse la boca y poner manos a la obra en la recomposición del PRI, en Puebla. 
¿Para qué alardear tanto y vociferar una traición si en el proceso electoral todo se les fue por una actitud de 
exceso de confianza? 
No hay que ser un experto analista en política para darse cuenta que el más perjudicado fue el ex rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien fue el verdadero impulsor de su propia campaña. 

Para nadie es un secreto que ni Pablo Fernández, ni Fernando Moreno, ni César Camacho Quiroz, líder 
nacional del PRI, ni mucho menos, Ivonne Ortega Pacheco, secretaria General del PRI, perdieron más que 
Agüera. 
Quien invirtió, quien se arriesgó, quien apostó su futuro político en la elección del pasado 7 de julio fue el ex 
candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo. 

Pablo Fernández y Fernando Moreno, sólo hacen el ridículo buscando traidores y conejillos de Indias para 
culparlos de la derrota que les corresponde asumir a ellos y a nadie más. 

Si bien los papeles del frustrado ex candidato a la gubernatura del estado en el sexenio marinista, Javier 
López Zavala, así como el diputado federal por el PRI, Enrique Dóger Guerrero, contribuyeron con la 
derrota del PRI en los comicios pasados y dejaron mucho que desear, los verdaderos responsables del fracaso 
electoral tricolor fueron Fernández del Campo y Moreno Peña. 
¿Quién conducía los destinos del PRI en ese momento? 
¿Quién organizaba las reuniones de logística y operación para los distintos eventos, mítines y reuniones con el 
supuesto batallón electoral tricolor? 

¿Quién ofreció los “brillantes” cursos de capacitación electoral a candidatos y operadores priistas? 
¿Quién administró los recursos que liberó el PRI nacional para la elección, en Puebla? 
¿Quién organizó aquel ridículo mitin en la explanada del estadio de beisbol Hermanos Serdán, durante la 
penúltima visita de César Camacho a Puebla? 

Que, ¿ya olvidaron, Pablo Fernández y Fernando Moreno, que ni ellos, ni sus asesores, ni su gente operativa 
pudieron reunir siquiera cinco mil personas para ese evento? 

Sería bueno que les contaran sus subordinados cómo se burlaron de aquel suceso. 
¿Ya de qué sirve buscar culpables y hacer pública una acción de justicia en su contra? 
¿No sería mejor actuar en consecuencia? 
¿Por qué no aceptar que al gobierno federal y a Enrique Peña Nieto les valió sombrilla la elección en Puebla? 
¿Por qué ni Pablo ni Fernando presionaron lo suficiente a la federación para contar con los recursos necesarios 
para ganar la elección? 
Aunque fuese cierta la versión sobre las traiciones de Zavala y Dóger, ¿los delegados federales poblanos, 

dónde estuvieron? 
¿Qué responsabilidades tuvieron en la elección? 
¿Por qué mejor antes de hablar, tanto Pablo Fernández, como Fernando Moreno, no se ponen a pensar y 
ordenar todo lo que hicieron para perder la elección, en Puebla? 

Aquí no hay de otra, “tanto peca el que mata la vaca, como el que le jala la pata”. 
Sí, los traidores son culpables, tanto como los dirigentes que los solaparon. 
Por cierto, otro de los responsables, con no menor culpa fue el aún dirigente estatal del Partido Verde, Juan 

Carlos Natale López, quien pronto tendrá noticias de su relevo en Puebla, muy pronto. 
La grilla interna en la vida del partido del tucán se va a poner buena. 
Al tiempo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2579&-Posdata-T%20iEo-pyo%20-yI-qcy-
I%20E%20-I%20-u%20o%20%85 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Rodríguez Verdín otra vez ejerce persecución vs. Simitrio 

Un signo de apertura que hubo al principio del actual sexenio es que tras 22 años de estar encarcelado y 
exiliado del estado de Puebla, en 2011 se permitió el regreso a la capital de Rubén Sarabia, alias Simitrio, el 
líder histórico de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre (UPVA). Hoy parece que esa 

tolerancia está llegando a su fin, pues trascendió que funcionarios del gobierno del estado, encabezados por 
José Ventura Rodríguez Verdín, estarían buscando activar causas penales contra este dirigente, quien se 
mantiene alejado del activismo político y social. 
Se sabe que Rubén Sarabia ha estado en las últimas semanas intentando tramitar un encuentro con el titular 
de la Secretaría General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, para que se le acabe de retirar la restricción 
legal –que se le impuso en el sexenio de Melquiades Morales Flores– que le impide libremente visitar el estado, 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2579&-Posdata-T%20iEo-pyo%20-yI-qcy-I%20E%20-I%20-u%20o%20%85
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2579&-Posdata-T%20iEo-pyo%20-yI-qcy-I%20E%20-I%20-u%20o%20%85
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2579&-Posdata-T%20iEo-pyo%20-yI-qcy-I%20E%20-I%20-u%20o%20%85
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además de tener actividades políticas y públicas, así como contacto con la prensa. 
Pero a la par ha trascendido que el director de Investigaciones Políticas del gobierno del estado, José Ventura 
Rodríguez Verdín, estaría moviendo algunas influencias en el estado de Tlaxcala para que allá se activen 
algunos viejos procesos penales que enfrentó el dirigente. 
De esa manera se buscaría que aborte la posibilidad de que se le retire a Simitrio de manera formal las 

restricciones  legales que pesan en su contra, y que han sido cuestionadas por violar las garantías de libre 
tránsito y libertad de expresión que se supone deben gozar todos los ciudadanos que no están privados de su 
libertad en un reclusorio. 
Lo relevante de que sea Rodríguez Verdín quien está al frente de dicho movimiento es que este personaje, de 
formación militar, fue quien en 1989, en su calidad de director de Seguridad Pública, detuvo a Simitrio –en la 

sede de la UPVA 28 de Octubre– y se le acusó de asociación delictuosa y secuestro, junto con los ilícitos de 
posesión de armas de fuego de uso exclusivo del Ejército y de estupefacientes. Por esos cargos el otrora 

poderoso dirigente de la organización popular más importante que ha habido en Puebla fue sentenciado a una 
larga condena. 
La defensa de Simitrio siempre sostuvo que el gobierno del entonces gobernador Mariano Piña Olaya había 
mandado a “sembrar” falsas pruebas contra el dirigente, por medio de Rodríguez Verdín, en venganza porque 
el líder de la UPVA se había negado a replegarse a las intereses políticos del entonces jefe del Poder Ejecutivo. 
Esa situación provocó un largo encarcelamiento, que incluyó estar en los penales de alta seguridad de Puente 
Grande, Jalisco, y de Almoloya, en el estado de México, en donde enfrentó tortura física y psicológica. 

Durante el gobierno de Melquiades Morales Flores, luego de una larga e intensa lucha de la UPVA, se logró que 
el gobierno del estado accediera a la excarcelación de Rubén Sarabia, pero se le impusieron medidas de 
restricción para que no regresara a Puebla, pese a que organizaciones defensoras de los derechos humanos 
han denunciado que esas condiciones violan las garantías constitucionales. 

El 16 de febrero de 2011 Simitrio acudió a la ceremonia en donde Eduardo Rivera Pérez rindió protesta como 
alcalde de la ciudad de Puebla, lo que representó su reaparición pública en la capital y un signo de apertura 

democrática del recién estrenado gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Aunque esa visita se dio sin que se 
acabara de levantar de manera formal el acuerdo que establece las restricciones legales que pesan contra el 
fundador de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre. 
Ahora no se sabe qué pasa con el asunto de Simitrio, ya que sería un grave precedente para el tema del 
respeto de los derechos humanos que el gobierno del estado estuviera buscando dar marcha atrás a la decisión 
de permitir que Rubén Sarabia haga su vida normal en la entidad poblana, junto con su familia. 
Es fundamental preguntarse si José Ventura Rodríguez Verdín recibió órdenes superiores para buscar reactivar 

causas penales contra el ex dirigente de vendedores ambulantes. 
Sería también muy grave que Rodríguez Verdín estuviera haciendo tales gestorías sin  el visto bueno de las 
autoridades del Poder Ejecutivo, ya que significaría que el director de Investigaciones Políticas ejerce un poder 
especial al margen de sus jefes superiores. 

Lo más preocupante, sin duda, es que el gobierno quisiera abandonar la tolerancia que ha mostrado con 
Simitrio, porque reforzaría la conducción autoritaria que ejerce el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, que 
en los últimos años no ha dado muestras de tener mucho respeto por los derechos humanos. 

Otro asunto preocupante es que todavía siga vigente en el gobierno del estado un personaje tan siniestro como 
José Ventura Rodríguez Verdín, quien fue de los primeros funcionarios públicos que apareció en las 
recomendaciones de la Comisión Nacional de Derechos Humanos cuando el organismo se creó en el sexenio de 
Carlos Salinas de Gortari. 
Quien revivió a Verdín, luego de que había sido relegado en sexenios anteriores, fue Mario Rincón, en la época 
en que el segundo de estos personajes fue subsecretario de gobierno. 

Algo que se comenta en el gobierno es que Rodríguez Verdín, aparte de ser el titular de la Dirección de 
Investigaciones Políticas, intervendría en una red de tráfico de influencias ante algunos jueces, en la que 
participan dos personajes de apellidos Hernández y Fierro, y que se dedicarían a liberar a presos que les falta 
una parte de su sentencia. 
Poco se ha sabido de ello, y para el bien de Puebla ojalá sea mentira, ya que sería de terribles consecuencias 

que un funcionario con fama de represor también tramitara la liberación de presos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/rodriguez-verdin-otra-vez-ejerce-persecucion-vs-simitrio/ 

 
(Editorial) 

 
Intolerancia y falta de normas 
Este martes fue reabierto el restaurante “La Forchetta”, en la comunidad de Chipilo, luego de que el pasado 12 
de julio un grupo de vecinos, de manera violenta, cerró el establecimiento bajo los argumentos de que ahí se 
daba empleo a una persona gay, a una madre soltera y a una mujer embarazada, lo que desde la perspectiva 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/rodriguez-verdin-otra-vez-ejerce-persecucion-vs-simitrio/
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de los agresores convertía al comercio en “inmoral”. 
Lo que ha pasado con este restaurante debería prender los focos rojos no solamente en las autoridades del 
municipio de San Gregorio Atzompa –al que pertenece Chipilo–, sino también del gobierno del estado, ya que 
ello significa que existen graves problemas de intolerancia y no se tiene un marco legal que permita frenar o 
sancionar dichos abusos, que por lo general empiezan como hechos aislados y se acaban generalizando. 

El episodio de “La Forchetta” se ha podido hasta ahora solucionar por el impacto mediático que generó, pero en 
muchos municipios las alcaldes o los ediles auxiliares, al momento de ejercer su autoridad reguladora del 
funcionamiento de establecimientos comerciales, cometen todo tipo de abusos, como utilizar la intimidación 
contra los propietarios o sus clientes o aplicar criterios morales por encima de lo que marcan las normas. 
El Congreso del estado tendría que tomar cartas en el asunto para revisar cómo actúan los ediles en la solución 

de ese tipo de conflictos, o cómo son ellos los que lo generan, como es el caso de “La Forchetta”, cuya agresión 
fue solapada por la edil Edith Zago, quien en lugar de frenar la agresión la acabó avalando. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/intolerancia-y-falta-de-normas/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Baja la alerta volcánica 
• En el PAN sigue el pleito 

• Senadores vuelven a desairar a su líder  
Anoche el gobierno de la república determinó bajar la alerta volcánica de fase 3 a fase 2, luego del sobre vuelo 
que realizaron por la mañana y donde se pudo notar una franca baja de la actividad del Coloso.  
Así lo anunció el Secretario de Gobernación en su cuenta de twitter: Miguel Angel Osorio Chong  @osoriochong: 

En este momento por recomendación del Comité Científico Asesor del CENAPRED, se baja la alerta a Amarillo 
Fase2, del volcán. 

Alejandra Sota, la ex vocera del gobierno de Felipe Calderón, tachada por muchos como poco, muy poco 
eficiente, será compañera de Juan Carlos Mondragón, el dirigente del Partido Acción Nacional en la escuela de 
gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard. 
Resulta que la ex funcionaria federal ingresó como becaria del programa Edward Mason -el mismo que cursó 
Felipe Calderón en el 2000, a pesar de no haber concluido la carrera de Ciencia Política en el ITAM, donde 
adeuda una decena de materias. 
A pesar de ser requisito contar con el título de licenciatura y acreditar una experiencia “mínimo de siete años 

de trabajo relevante, de tiempo completo, Alejandra Sota ya forma parte de este grupo de “elite” en donde 
participan 5 mexicanos, de los cuales 4 son panistas. 
Además de Alejandra Sota y Juan Carlos Mondragón, están inscritos a esta maestría de un año, su esposo, 

Benjamín Guillermo Hill Mayoral; el exdelegado en Cuajimalpa, Carlos Orvañanos Rea, y un ejecutivo de 
Microsoft Corporation.  
Después de conocer esta historia que se divulgó ayer, queda claro que Harvard no resultó ser tan prestigiada ni 
exenta de conceder “favores”, sobre todo cuando se trata de uno de sus académicos, como en el caso del ex 

presidente Felipe Calderón. 
En fin, Harvard se volvió la guarida de panistas venidos a menos. 
Mientras tanto, en el Senado de la República, ayer los panistas volvieron a hacerle el feo a su líder Jorge Luis 
Preciado, quien los convocó para analizar la propuesta de reforma energética de Acción Nacional. 
Sólo nueve de los 38 integrantes de su grupo parlamentario acudieron a la reunión y seguro que querrán 
vender caro su amor para avalar la reforma energética, donde por cierto, son ellos quienes proponen la 

inversión privada en PEMEX. 
CONFETI…hoy inauguran el nuevo edificio del Congreso del Estado en el Mesón del Cristo…a ver a quiénes 
mandan para allá, además de Edgar Salomón como ya se había adelantado y de quien dicen, no dejó clara la 
inversión que se hizo para la rehabilitación del inmueble…en el Torneo de Copa, el Puebla apenitas rescata un 

empate a 2…bueno, de algo a nada. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5680 

 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ORGANIZACIÓN PARA GANAR; LIDERES NO HAY: PEPE DOGER 
JOSÉ MARÚN DOGER CORTE, sostuvo interesante charla con un grupo de amigos columnistas, a los que dio a 
conocer sus personales puntos de vista sobre varios tópicos de actualidad, destacando entre ellos el triunfo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/24/intolerancia-y-falta-de-normas/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5680
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abrumador de la mega coalición Puebla Unida, las voces críticas de los priístas, los periodistas y, naturalmente, 
los analistas, sobre el comportamiento de los dirigentes, las elecciones intermedias federales que vienen y su 
participación como candidato a diputado local por el XV distrito local electoral. 
Sobre el triunfo electoral de Puebla Unida el 7 de julio, o la derrota estrepitosa del PRI-PVEM, da cuenta que 
haciendo una retrospectiva de los procesos del 2007, 2010 y 2013, se encontrarán factores que demuestran el 

porque de las victorias en las elecciones intermedias que le corresponden al gobernador RAFAEL MORENO 
VALLE ROSAS.  
Si bien no le rehuye a hacer críticas a su partido y manifestar que él esta de acuerdo en lo que dijera el ex 
gobernador MELQUIADES MORALES FLORES, quien ante la derrota de su partido con el panista LUIS EDUARDO 
PAREDES MOCTEZUMA (2002-2005), anticipó que “el PRI necesita de alianzas serias, comprometidas y leales, 

porque esta visto que mi partido por sí solo no puede ganar”. Por esto vale hacer un recuento, una reflexión de 
lo que sucedió hace seis, hace tres y hace unos días”. 

Cuenta el ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla: “En mi caso yo sí le entré al toro; otros 
priístas en vías de competencia le sacaron a enfrentarse con el candidato de la mega coalición. Yo le entré a 
sabiendas que JORGE AGUILAR CHEDRAUI me llevaba un año de ventaja en cuanto a trabajo político y 
promoción directa y subliminal. Pese a todo, ahí están los números, los resultados que son los que cuentan. No 
me arrepiento de haber participado, por el contrario me agradó el reto y más me gustó mi comportamiento en 
el debate que sostuve y que estoy seguro estuvo muy por arriba de las circunstancias de mi adversario. Pero 
repito, él llevaba un año de campaña y cuando me avisaron que iba a ser el candidato por el distrito quince, 

apenas fue unos cuantos días antes del término del registro”. 
Reconoce que al PRI le faltó planeación y estrategias de campaña; incluso mejores diseños gráficos para 
competir; hubo declaracionitis con exceso de confianza. Las circunstancias operaron en contra, por lo que no ve 
porque culpar de la derrota al delegado FERNANDO MORENO PEÑA o al dirigente del partido PABLO 

FERNÁNDEZ DEL CAMPO. 
Considera que no hay que comer ansias y ya llegará la etapa de reconstruir, de tratar de hacer las cosas mejor, 

de impulsar a un nuevo dirigente, porque lo que le hace falta al PRI es organización y más organización, 
porque hay que reconocer que hay carencia de liderazgos y los liderazgos históricos ya no sirven, ya no operan. 
No existen. 
ABONAR EL TERRENO E IR EN BUSCA DE NUEVOS PERFILES PARA DIPUTADOS 
Para DOGER CORTE, ex candidato a diputado local por el XV distrito, reconocido por propios y extraños como 
un estudioso de la ciencia política, autor de varios libros entre ellos los que hizo al alimón con el escritor y 
politólogo GUSTAVO ABEL HERNÁNDEZ, considera que el PRI debe dar voz a las bases y preparar con tiempo el 

terreno para las competencias venideras, entre ellas, las elecciones intermedias federales (300 de mayoría 
relativa y 200 de representación proporcional), que serán factor determinante para que el presidente ENRIQUE 
PEÑA NIETO, pueda dar certidumbre y fortaleza a lo que será la segunda parte de su mandato y por ende la 
preparación para la sucesión presidencial. 

Los comicios del mes de julio del año 2015, marcarán la pauta a seguir en México y el economista y 
especialista en marketing político, con estudios de posgrado en España y Estados Unidos, tiene plena confianza 
de que el PRI pueda enfrentarlos con éxito en todo el país y no duda que así sucederá en Puebla. 

¿Te gustaría ser candidato a diputado federal?, se le preguntó. 
“Si se diera la oportunidad, por qué no”, resaltó inmediatamente. 
MEJORAMIENTO DE LA IMAGEN URBANA EN EL MUNICIPIO DE LIBRES 
Al inaugurar los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana en el municipio de Libres, el gobernador 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, expresó en su mensaje que “potencializar el turismo como un elemento de 
desarrollo que permita el crecimiento económico de la región, para elevar la calidad de vida, es hacer de la 

transformación una realidad a través de programas, proyecto y obras de gran impacto social”.  
La inversión hecha en el municipio alcanzó los 24 millones de pesos, mismos que se erogaron por parte de la 
administración estatal y el ayuntamiento que preside JOSE OSCAR VALERIO HERRERA,  
Manifestó el titular del Ejecutivo durante su gira por este lugar que la perspectiva de este municipio cambió en 
relación a años anteriores y esto se observa, entre otros factores, en los apoyos al campo y el fortalecimiento 

de la educación que incluye la edificación de la Universidad a Distancia que permitirá a los jóvenes de Libres 
obtener un título universitario de la UNAM o la BUAP. 

Por otra parte, invitó al presidente municipal electo, ENRIQUE CERÓN, a aprovechar el período de transición 
para evaluar los programas, proyectos, propuestas y empatar las necesidades con la oferta institucional de los 
gobiernos estatal y federal. Indicó que ha girado instrucciones al secretario de Infraestructura, JOSÉ CABALÁN 
MACARI, para que se inicie la segunda etapa de mejoramiento de la imagen urbana en Libres, que incluirá la 
colocación de cableado subterráneo. 
El presidente municipal, JOSÉ OSCAR VALERIO HERRERA agradeció el apoyo del mandaztario poblano y 
subrayó que con esta obra Libres, diversificará su economía Entre los trabajos realizados se encuentran 
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señalética, luminarias, banquetas, guarniciones, basureros, restauración de bancas, pintura y la rehabilitación 
del kiosco, lo que generó 120 empleos directos y 480 indirectos. Acompañaron al gobernador del estado 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, durante su gira por el municipio, los secretarios de Infraestructura, JOSÉ 
CABALÁN MACARI ÁLVARO y, de Turismo, ROBERTO TRAUWITZ ECHEGUREN, respectivamente, así como el 
diputado local, BENEDICTO CORTÉS DÍAZ. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5678 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 

Antorcha Campesina cumplió su palabra de un plantón indefinido hasta que le sean cumplidas sus demandas de 
obra pública en colonias de la organización. Ayer por la tarde, durante su manifestación, sacaron a vender 
diversos productos en pleno zócalo de la ciudad, por lo que policías de vía pública empezaron a retirar la 
mercancía pues ya habían llevado hasta equipo de sonido para el supuesto doble de Juan Gabriel, por lo que 
Antorcha empezó a gritar que no les dan oportunidad de trabajar, ni de ganarse la vida honestamente, sin 
embargo los antorchistas no recuerdan que está prohibida la venta informal de productos en el centro de la 
ciudad. Total que los de antorcha ya tienen su propia plaza en el zócalo y hasta conciertos andan organizando 

mientras se quejan por falta de obras y no se ve para cuando vayan a levantar su plantón; que están en todo su 
derecho de manifestarse sí, es cierto, pero no de infringir la ley. 
Hoy a las 13 horas, serán inauguradas las nuevas oficinas del Congreso local, las del edificio Mesón del Cristo en 
la 8 poniente y 4 norte, dicen que algunos están más que contentos mientras que a otros les dio nostalgia no 
quedarse en el Congreso, en ese inmueble despachará la mitad de los diputados locales y sólo el PRI ha dicho 

quiénes se van.  
A propósito, al tricolor y al PAN les tocarán más espacios, 12 entre los dos de las 21 oficinas que ahí se 

encuentran, pues los espacios se repartieron proporcionalmente entre las fuerzas políticas de acuerdo a sus 
integrantes. 
Hoy estará en Puebla Alfredo del Mazo, director del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (BANOBRAS) 
para consolidar el proyecto de la Línea 2 y  3 del sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) y 
para revisar el proyecto del Museo Barroco. 
Por su parte el gobernador del estado dijo que para el RUTA se buscará firmar hoy mismo el convenio de apoyo 

en el tema de los recursos federales, mientras que el tema del museo tiene que ser analizado. 
El proyecto a iniciar sería de la 11 Norte-Sur desde la 151 poniente hasta la 24 Poniente, entre transporte 
articulado y rutas alimentadoras, por lo que sólo faltan los detalles de cuál será la empresa que lleve a cabo las 
acciones. 
Luego de las desapariciones que se han denunciado en los últimos días, el sacerdote Alejandro Solalinde informó 

que junto con familiares de los desaparecidos pedirán al Papa Francisco su intervención para investigar las miles 
de desapariciones que se han registrado en el país. Solalinde dijo que entregarán una carta al nuncio apostólico 

Christophe Pierre para hacerla llegar al Papa. Solalinde confió en que el Papa se sensibilice y haga suyo el 
problema, además que haga un llamado a los políticos para que atúen pues muchos de ellos son católicos. 
http://www.ngpuebla.com/node/60015#.Ue-vAdLTxJE 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Rastro TIF, promesas sin cumplir 
Pese a que Puebla es la cuarta ciudad más importante del país, considerada como una de las capitales con 

mayor derrama económica. Con incrementos en el sector turístico, con magnas obras patrocinadas por el 
Gobierno del Estado y con la proliferación de restaurantes especializados en carnes; aun sufre de uno de los 
peor riesgos en salubridad: la mitad de la carne que consumimos proviene de mataderos clandestinos. 
Aunque parezca  increíble Puebla no tiene un rastro TIF, certificación que avala las buenas condiciones 

higiénicas de la carne que comemos los poblanos. Pese a que en el dicho el tema es prioridad de los 
gobernantes capitalinos sobre todo en periodos de campaña, la realidad es que  ni priistas ni panistas han 

podido (o querido) resolver la grave situación que pone en riesgo a todos los consumidores. 
Este miércoles el diputado priista Lauro Sánchez puso el dedo en la llaga al informar que dentro de la capital 
poblana se detectaron 12 mataderos clandestinos proveedores de establecimientos principalmente en las juntas 
auxiliares como La Resurrección y San Francisco Totimehuacan, y otros en el interior del estado como Izúcar de 
Matamoros y Atlixco. Y aunque los exhortos están puestos en la mesa, todos sabemos que éstos son como las 
llamadas a misa. 
No es de extrañar que hasta el día de hoy ninguna administración municipal le ha entrado de lleno al tema pues 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5678
http://www.ngpuebla.com/node/60015#.Ue-vAdLTxJE
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al igual que muchos otros giros, los mataderos clandestinos son puntos débiles de extorsión por parte de las 
autoridades y ambos salen ganando. La ausencia de vigilancia nos hace  pensar que a ninguno le conviene la 
certificación de los procesos que garanticen el buen consumo de la carne. 
Será en esta administración municipal cuando se cumpla la constante promesa o esperarán hasta 2014 para 
iniciar el procedimiento y Puebla tenga un rastro bajo las condiciones idóneas? o de plano lo que comemos es lo 

de menos para nuestras autoridades?. 
Son preguntas 
http://www.ngpuebla.com/node/60014#.Ue-vNdLTxJE 

 


